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БЫСТРЕЕ ЗАВЕРШИТЬ УБОРКУ 
УРОЖАЯ И ХЛЕБОЗАГОТОВКИ 

НА ВОСТОКЕ СТРАНЫ
За п-о<;лешге годы 'неизмертао выросла 

роль восточных районов в снабжении 
страны товарный зерном и другими сель- 
скохозяйственнызга продуктами. С освое
нием целинных и залежных земель Еаэа«х- 
ская ССР, области Сибири и Урала пре
вращаются в Ерутгнейший район зерново
го производства. Уже в нынешнем году 
посевы зерновых культур составили здесь 
десятки миллионов гектаров.

Сейчас на востоке страны в разгаре 
уборка урожая. По данным Министерства 
сельского хозяйства СССР, на 31 августа 

и  в колхозах Казахской ССР скошены хлеба 
^  с площади, превышающей 5,5 миллиона 

гектаров, в Алтайском крае —  с 4 мил
лионов гектаров. Почти с 500 тысяч гек
таров убраны'зерновые культуры в кол
хозах Красноярского края. С нескольких 
миллионов гектаров убраны хлеба в сов
хозах восточных районов.

Впереди —  огромная работа. Достаточ
но сказать, например, что колхозам Ка
захской ССР предстоит убрать хлеба еще 
на площади более 4 миллионов гектаров, 
Красноярского края —  на площади в 
миллион 200 тысяч гектаров. Омской об
ласти —  с полутора миллионов гект1|)Ов, 
Иркутской —  с 600 тысяч гектаров 
и  т. д.

Опыт прошлых лет показывает, что в 
условиях Сибири и северо-восточных -(Ча
стей Казахстана малейшее промедление с 
уборкой влечет эа собой большие потери 
урожая. Так. в щ>ошло1М году многие кол
хозы и coBXf«bi в первые дни уборки по
лучали по 15— 20 центнеров зерна с гек
тара, а через две —  три недели с тех же 
массивов намолачивали вдвое меньше. 
Уборка в восточных районах обычно ос
ложняется ненастной погодой, создающей 
большие дополнительные трудности.

Все это требует, чтобы партийные ор
ганизации, советские и сельскохозяйствен, 
ные органы, все труженики деревни с 
полным напряжением сил боролись за бы
стрейшее завершение уборки урожая, за 
досрочное выполнение колхозами и совхо- 

. зами плана хлебозаготовок. Восточные 
•^районы  имеют все возможности для того, 

•чтобы в первой декаде сентября резко 
поднять темпы уборки урожая, усилить 
сдачу хлеба государству. В текущем году 
здесь значительно пополнился комбайно
вый парк МТС и совхозов. Для помощи в 
уборке урожая и перевозках хлеба в Си
бирь и Казахстан прибыли комбайнеры и 
шоферы из южных районов страны.

Дело теперь за тем, чтобы производи
тельно использовать каждый комбайн, 
каждую автомашину, создать каждому че
ловеку. занятому на уборке и вывозке хле
ба, все условия для беспере-бойной работы.

У партийных оргализаций Сибири и 
Казахстана имеется большой опыт Мчгссо- 
во-политическоп (раооты на уборке урожая 
и хлебозаготовках, накоплеяный в прош
лом году. Тогда, в горя^гие уборочные дни, 
ко(ммунисты развариули социалистическое 
соревнование колхозников и рабочих сов
хозов. камбайнаров, шоферо’В. работяпков 
ваготовнтельных пунктов. Партийные ор. 
гаашзации добились такого положения, 
когда каждый труженик деревни жил 
уборкой урожая, считал своим долгом ак
тивно участвовать в р а ^ а х ,  что в конеч- 
нам счете с л>ешило успех уборки угрожая 
и хлебадаготовок.

В этом нашраалении партийные органи
зации призваны вести свою организатор, 
скую и политическую работу в массах и в 
нынешеий. наиболее ответственный, пери
од уборочных работ с тем. чтобы создать 
высокое трудовое напряжение в каждом 

^  кол.хозе и совхозе.
Ход уборки урожая показывает, что та. 

кое наяшяженне к ряде областей и райо. 
нов еще не создано. Общеизвестно, что ус
пех yeofpKH в реш.гющей степени зависят 
от высокой смедшои выработки комбайнов. 
Всякие разговоры о сжатых сроках уб^ки  
окажутся пустыми, если не будет органи
зовано и возглавлено соревнование ко-мбай. 
неров за выполнение сменных норм.

В Акмолинской области расположепы

венности за дело уборки и заготовок.
Интересы государства, колхозов и кол- 

ховвжво® требуют организовать ^рьбу с 
потерями урожая на всем пгироком фронте 
уборочных работ. Главное здесь —  сжатые 
сроки уборки, быстрая очистка зерла и 
перевозка его с полей на заготовительные 
пункты и в оборудованные хранилища.

Между тем факты показывают, что в 
восточных районах закрыты далеко не все 
каналы потерь. На токах скапливается 
большое ко.шчество зерна, а  сушка и от
правка его организуются медленно, В 
Урицком районе. Кустанайской области, к 
1 сентября на токах находилось свып1е 
миллиона пудов зерна. Много хлеба нахо
дится на токах -в Еопшуринском, Арши- 
дннском. Шевченковском совхозах, хотя к 
сдаче зерна государству указанные хозяй
ства почти не приступали.

Приходится еще раз говорить о слабой 
подготовке заготовительных организаций к 
приемке хлеба. Некоторое время назад на 
страница»! «Правды» отмечались недостат
ки в работе заготовительных пунктов Ва- 
лашо(вской. Сталинградской и ряда других 
областей. Вчера в «Правде» сообщалось о 
простоях десятков машин ва заготовитель
ных пунктах Рузаевекого района, Кохче- 
таэской области, из-за несвоевременной 
разгрузки зерна.

Надо надеяться, что рукосводители Ми
нистерства заготовок СССР примут сроч
ные меры к  наведению порядка на элева
торах и заготовительных пунктах.

Борьба^ г. потерями одинаково важна как 
в районах, где выращен высокий уро
жай, так и в районах, где вследствяе за
сушливой погоды урожай оказался незна
чительным. Об этом следует напомнить 
потому, что некоторые руководители на
строены явно неправильно. Они рассуж
дают: «У нас урожай невысокий, с нас и 
опроса не будет». Вряд ли надо доказывать 
ошибочность подобных настроений. Для 
каждого колхоза и совхоза нет более важ
ной задачи, чем уборка урожая без потерь. 
Хлеб, выращенный усилиями миллионов 
людей, должен быть убран до единого зер
нышка.

На уборке урожая и хлебозаготовках 
велика роль автомоб1пьного транспор
та. Наряду с антомобялями колхо
зов, МТС и совхозов, Министеч)ст. 
ва заготовок к перевозкам хлеба при
влечены тысята машин раз.тячных 
цредприятий. организаций и ведомств. В 
прошлом году шоферы, занятые на пере, 
возках х.деба, проявили высокую созна
тельность и трудовую доблесть, с честью 
вьшолии.та поставленные перед ними за. 
дачи. Сейчас ответствешость водителей 
автомашин за перевозку хлеба возросла 
еще более. От партийных организаций 
требуется еще пш.ре (развернуть соревно
вание шоферов на паревозках зерна.

Вместе с автомобильным транспояугом 
необходимо широко использовать на пере
возках Худеба и другие средства, в частно, 
сти гужевой транспорт колхозов и совхо
зов.

Говоря об уборке урожая, особо следует 
остановиться на роли восточных районов 
Сибири. Партийные организации Красно- 
Я|рского края. Иркутской области и других 
районов многое сделали для того, чтобы в 
текущем году в значительных размерах 
увеличить производство зерна. Пх усилия 
увенчались успехом: колхозы и совхозы 
расширили площади под зерновыми куль
турами, вьврастили хороший урожай. Те
перь надо проявить такую же высокую ор. 
ганизованность на уборке и хлебозаготов
ках с тем. чтобы без потерь собрать уро
жай. не только вьшолнить, но и перевы- 
ЦОЛ1ШТБ план заготовок хлеба.

Тружеенпки полей Красноярского края. 
Иркутской области, всей Восточной СЫя 
ри могут и должны добиться, чтобы их ус1 
пехамн на уборке и заготовке хлеба 1Ч)рдн- 
лась вся Советская страна.

Пюльский Пленум ЦК КПСС поставил 
задачу —  своевременно и без потерь i'p- 
рать урожай, досрочно вьщолнить план за
готовок и закупок сельскохозяйственных

Колхозы Томского района с каждым 
днем наращивают темпы хлебозагото
вок. 4 сентября выполнили план сдачи 
хлеба государству колхозы: «Ленинский 
путь», сдал государству 5.711 центне
ров зе{ша, «Путь к коммунизму» — 
6.810 центнеров, «Серп н молот» —•

ХЛЕБ-ГОСУДАРСТВУ
6.224 центнера, «Красный строитель* — 
8.859 центнеров.

Всего в Томском районе план хлебо
сдачи выполнили 11 колхозов. Все они 
продолжают вывозку хлеба на пункт 
«Заготзерно» в счет госзакупок.

СОРЕВНОВАНИЕ КОМБАЙНЕРОВ

Берите с них пример
В, Курзик —  17 гектаров.Передовые комбайнеры области стремят

ся сейчас наиболее высокопроизводитель
но использовать комбайны, работать круг
лосуточно с такимУрасчетом, чтобы ско
рее закончить уборку зерновых культур.

4 сентября среди комбайнеров Пышки- 
но-Троицкого района наивыспп'ю выработ
ку дал комбайнер Сергеевской МТС тов. 
Мисник. Комбайном «Сталинец-6» он за 
сутки убрал 33 гектара хлебов. За 2 дня 
—  3 и 4 сентября —  тов. Мисник убрал 
43 гектара.

14 гектаров за этот же день убрал 
комбайнер этой МТС тов. Баев, а за два 
дня вы|работка у вето составила 34 гекта. 
ра.

Среди комбайнеров Пышкинской МТС 
отлично в этот день работали тт. Н. Ма-

В Кожевлико®ском районе из-за дождей 
многие комбайнеры 4 сентября не 
работали. Захару Ходореоко дождь —  не 
помеха. Его машина так оборудована, что 
позволяет убирать и влажный хлеб. Пе- 
смотря на дождь, он 4 сентября убрал 20 
гектаров хлебов и прочно утвердился на 
п^вом месте в (х>ревновании комбайнеров 
области. На 1 сентября разрыв между вы
работкой главного «противника» Ходорен- 
ко комбайнера Путинской МТС тов. Сафа
рова составлял 6 гектаров, к 5 сентября 
он увеличился на 26 гектадюв, Тов. Хо- 
д о р ^ о  убрал к  этому числу 541 гектар 
хлебов и намолотил 5.698 центнеров зер
на, тов. Сафаров убрал 515 гектаров и

тюшнн, который убрал 19 гектаров, намолотал 4.542 це<нтнера хлеба.

И спользовать  на полную  
мощ ность комбайн

Сроки уборки урожая на исходе, но в 
колхозах еще много хлеба стоит на корню. 
Мы далеко еще не используем всех резер
вов для ускорения темпов уборки. Наш 
агрегат работает хорошо. В 1ьолхозе имени 
Молотова мы убрали более 270 гектаров 
хлеба, HaMoaoTHvTH 3.700 центнеров зерна, 
В среднем за̂  день убираем по 17— 18 
гектаров хлебов. Но могли бы делать зна
чительно больше. Вся беда в том, что не 
исаюльзуем комбайн на полную мощность.

Важнейппгы резервом уско'рения тем
пов уборки является организация дву
сменной работы агрегата.

Сейчас агрегат находится в ходу по 
12— 13 часов в сутки, хотя у нас имеют
ся все возможности косить хлеба по 20 
часов в день. Штурвальный Л. Шабанов 
может самостоятельно упраалять комбай
ном, и мы с ним вполне можем работать 
в две смены: я ночью, он —  днем. Хоро
шо работают и другие члены агрегата: 
соломокюпнильщик В. V Байгулов, отгруз- 
чик зерна Анна Батурина и др>тие.

Этот вопрос мы не раз ставили перед 
бригадиром полеводческой бригады тов, 
Калининым, но он ничего не предпри
нимает. Он не только не назначает людей 
для обслуживания агрегата в ночную 
смену, но плохо обеспечивает отелзку 
зерна даже в дневное время. Комбайн и з - 1

за несвоевременной отвозки зерна обычно 
простаивает по 30— 40 мин^т 4— 5 раз 
в день. За комбайном закреплена колхоз
ная автомашина. Шофер тов, Фролов ма
лоопытный, на ходу разгружать бункер 
не может. Приходится стоять, ждать по
ка будет разгружен бункер комбайна.

Большим тормозом является неподго
товленность полей к комбайновой уборке, 
хотя две жатки в бригаде стоят без дела. 
Мы неоднократно требова.-ш, чтобы т. Ка
линин обеспечил обкаишвание полей, но 
ничего не можем добиться. Сейчас так и 
работаем па необкошенньа полях, хлеба 
при этом теряем много. Поля небольшие—  
от 2 до 8 гектаров. Приходится нередко 
крутиться на «пятачках» размером в пол
тора— один гектар, терять понапрасну 
много времени.

Коллектив нашего агрегата требует, 
чтобы правление колхоза имени Молотова 
устранило эти недостатки, обеспечило 
6ecneipe»6ofiHoe обслуживание агрегата. 
Улучшение организации /работ даст воз
можность убирать в сутки не менее 25, 
а то и 30 гектаров хлебов. За техниче
ское состояние машины мы ручаемся —  
она будет работать безотказно.

С. ЯКОВЛЕВ, 
комбайнер Б аткатской  МТС 

Ш егарскоп) района.

Л У Ч Ш И Е  К О М Б А Й Н Е Р Ы  О Б Л А С Т И

Передовые шоферы
Хорошо трудятся на перевозке зе(рна из 

колхозов на пункт «Заготзерно» многие 
шоферы, понзланные из г. Томска в колхо
зы Бакча/рского района на период уборки 
урожая и хлебозаготовок.

Шофер тов. Б. У^рбанович на автомаши
не ЗПС-50 за 9 дней вывез из колхоза 
имени ^рош илова 40 тонн хлеба. Грузчи. 
кя этой машины тг. Ржаник и Батурин 
обеспечивают быструю попрузку и раз
грузку автомашины.

наС большим иапряжешем работает 
вывозке зерна на пункт «Заготзерно» шо- 
Фе|р Н. Вершшган. Из поселка Косой Лог 
он вывез за декаду 45 тш н зерна. 41 
тонну вывез за это время шофер Н. Абро-. 
СИМОВ. Эти шоферы возят хлеб днем и 
ночью, делают в сУтки по 3— 4 рейса, их 
машины всегда находятся в хорошем тех. 
ническом состоянии.

И. ИВАШ КЕВИЧ, 
директор Усть-Галиинского пункта  

«Заготзерно».

На снимке: комбайнер Вороновской МТС И. Д. Пахомов.
Ф с ^  Ф. Хитрине(вича.'

Как я добиваюсь высокопроизводительной работы
Перед началом уборки урожая я обя

зался за 25 рабочих дней убрать само
ходным комбайном «Сталинец-4» 300 гек, 
таро^ хлебов. Свое обязательство выпол
нил: с 3 по 31 августа убрал на полях 
колхоза «Победа», Кожевниковского рай
она. 324 гектара хлебов. До конца убо(роч- 
ного сезона думаю убрать еще не менее 
150 —  200 гектаров.

Как я добиваюсь высокопроизводитель
ной работы комбайна?

Прежде всего, хорошо знаю свою маши
ну, тщательно за ней ухаживаю. Перед 
началом уборки привел комбайн в полную 
готовность. За время жатвы не было ни 
одной серьезной по«10мкп.

На комбайне я произвел ряд усовер
шенствовании, которые очень помогают 
мне в работе. Соломотранеятортер снял с 
копнителя и, укоротив на 0,5 метра, 
установил на молотилке. Теперь он ра
ботает безотказно.

Раньше при работе комбайна, особенно 
на густых хлебах, часто ломались звез
дочки центрального транспортера. Я за
менил вспомогательный валик транспор
тера деревянной колодкой. Теперь хлеб
ную массу не тянет под транспортер, 
звездочки не ломаются.

В режущем аппарате комбайна завод
ской ролик резал ремни. Пришлось заме
нить его деревянным, кронштейн ролика 
переставить на наклонн^'ю часть хедера.

Натяжение ремней резко изменилось, и 
они остаются я сохранности.

Каждое утро перед работой вместе со 
штурвальным Э, Вогулько проводим тех
нический уход за комбайном. Обычно я 
проверяю и регулирую мотор, он очищает 
и смазывает узлы молотилки.

С начала уборки установили ст^югий 
распорядок дня. Работаем с 8— 9 часов 
утра до 1— 2 часов ночи, пока хлеб не 
станет влажным. Ночная работа —  боль
шой резерв повыш ения производительно
сти комбайна. Ночью мы убираем допол
нительно по 4— 5 гектаров хлеба. Сред
несменная выработка нашего комбайна —  
12 гоктаоов-.* Б отдельные же дни убираю 
до 15 —  18 гектаров хлебов.

Правл(?ние колхоза обеспечило хорошее 
обслуживание комбайна. Для отвозки хле
ба за нами закреплена пароконная брич
ка. Возчик зерна Иван Бауман хо^ш о 
справляется со своими обязанностями. Не 
жалея сил, работангг и другие члены аг
регата.

Косовицу веду на низком срезе, ста
раюсь, чтобы хорошо вымолачивалось зер
но, чтобы ни одного колоса но оставалось 
на поле. Делаю все, от меня зависящее 
для того, чтобы во-время и без потерь 
убрать с полей урожай, дать Родине боль
ше хлеба, J

И. ПАХОМОВ, 
комбайнер Вороновской МТС.

ПО Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
НА ВСЕСОЮЗНОЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ВЫСТАВКЕ

Три м е с я ц а  р а б о т  bi ВСХВ

находятся R равных условиях. Но если 
совхозе «^Минский» суточная выработка 
на комбайн составляет более 20 гектаров, 
то в совхозе «Кировский» —  лишь 2.4 
гсЕтара. Это означает, что 74 комбайна, 
которыми располагает совхоз, убирают за 
день мепее двухсот гектаров, хотя при 
правильной организации дела ими можно 
убрать в лень более тысячи гектаров. В 
Жаксынском совхозе той же Акмолинской 
области среднесуточная вьпработка на ком
байн не превышает 3 гектаров. Не ясно 
ли. что такое отношение к использованию 
техники возможно лишь в тех хозяйствах, 
где руководители теряют чувство ответст-

совхозы «Минский» и «Кировский». Оци ^пюдуктов. сполна засыпать семенные фон.
тт ды, в достатке обеспечить животноводство

кормами, добиться новых успехов в укг)еп. 
Ленин общественного хозяйства колхозов и 
на этой основе по(Высить денежную и на
туральную оплату трудодня и материаль
ное благосостояние колхозников.

Трудящиеся Казахстана и Сибири при 
активной поддержке всего нашего народа 
с большим подъемом осуществляют про. 
г^им у  увеличения производства зерна* 
Образцовое проведение уборки и доорочаоё 
выполнение плана хлебозаготовок будут 
большим вкладом в решение этой общела 
родной задачи.

(Передовая «Правды» за 4  сентября).
--------------------------□  □  О --------------------------

Колхозы и совхозы Узбекской ССР досрочно 
выполнили план хлебозаготовок 

Колхозники, работники МТС и совхозов Узбекской ССР, вьшолняя решения 
Пленумов ДК КПСС по увеличению производства зерна и других сельскохозяйствен
ных продуктов и готовясь к достойной встрече XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза, досрочно выполнили государственный план хлебозаготовок 
^ е з  риса). Сдача хлеба государству продолжается.
^  Выполняя решение январского Пленума ЦК КПСС, колхозы и совхозы респуб
лики повысшти Ч1ЮДуктивность животноводства, что дало возможность сдать госу
дарству в текущем году мяса на 44 процента и молока на 27 процентов больше, 
чем было сдано этих продуктов в прошлом году. Перевыполнен план заготовок 
каракуля.

В настоящее время колхозы и совхозы республики приступили к  уборке уро
жая х,юпка и принимают меры к  досрочному вьшолнению государственного плана 
заготовок хлопка, рнса н других сельскохозяйствеЕных продуктов.

5 сентября испо.лняется три месяца 
работы Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки. За это время ее посетило более 
пяти МПЛ.ТПОНОВ человек, в том числе свы
ше 190 тысяч экскурсантов, прибывших 
ПО путевкам Главного комитета ВСХВ. Па 
выставке побывало также свыше 700 
иностранных делегаций от 67 стран.

Для экскурсантов и посетителей было 
организовано 700 бесед, докладов и лек
ций передовиков и специалистов сельско
го хозяйства —  участников ВСХВ. а так
же научных работажов. Центральными и 
.местными издательствами выпущено около 
500 названий листовок о передовом опыте 
во всех отраслях сельскохозяйственного 
производства.

За три месяца для экскурсантов было 
продемонстрировано 180 сельскохозяйст
венных фильмов, много выпусков кино- 
журнала «Новости сельского хозяйства».

Пх просмотрело более трех миллионов че
ловек.

Экспозиция выставки все время попол
няется натуральными экспонатами из уро. 
жая нынешнего года.

В многотиражной газете ВСХВ «За пе
редовой опыт» 3 сентября опубликовано 
письмо бойцов Народно-освободительной 
армии Китая, полученное Главным коми, 
т ^ м  выставки, В этом письме воины со
общают, что они с большим удовлетворе
нием узнали о значительном увелнченил 
в 1955 году числа участников ВСХВ, сви
детельствующем о преимуществе и неис
сякаемых резервах коллективной системы 
хозяйства.

—  Это воодушевляет нас, —  пишут 
авторы письма, —  встать на п^ть кол
лективизации сельского хозяйства, так 
как советское сегодня является китайским 
завтра.

Бойцы Народно-освободительной а рмии 
просили выслать им открытки с видами 
выставжи п значки ВСХВ. «Это для нас, 
будущих бойцов на сельскохозяйственном 
фронте, будет желанным подарком». —  
писали они.

Председатель Главного ком'итгта ВСХВ 
П. А, Бенедиктов послал китайским това
рищам ответное письмо, в котором сердзч. 
но поблагодарил пх за пожелания успехов 
советскому народу в его мирном созида
тельном труде, Тов. Бенедиктов сообщил, 
что просьба авторов письма удовлетворе
на. Бойцам Народно-освоболительной армии 
высланы путеводители ВСХВ на китай- 
ск(ш языке, открытки с видами выстав1ки 
и значки ВСХВ,

Тов. Бенедиктов пожелал китайским то
варищам наилучшах успехов в их труде.

(ТАСС),

К у к у р у з а  в Си б и р и
Колхозы и СОВХОЗЫ Российской Федера

ции выращивают'в нынешнем году куку
рузу на большой площади —  9 миллио
нов гектаров. Эта культура впервые воз
делывается на значительных массивах в 
Сибири, на Урале, в центральных и се
верных областях республики. В эти рай
оны выехало много агрономов с Украины 

из других мест, имеющи богатый 
опыт возделывания кукурузы.

3 сентября в павильоне «Российская 
Советская Федеративная Ооцналисгиче- 
ская Ресягубллка» с интересным сообще
нием выступил член общества по распро
странению политических и научных зна
ний Украинской ССР агроном К. Д. Вах- 
нин, вернувшийся после длительной по
ездки по Новосибирской об.тастн. Он рас
сказал, что гам, где был проведен свое
временный сев и организован правильный 
уход, кукуруза находится в хорошем со
стоянии, растения поднялись на высоту

2— 3 метра. Образовалось много початков, 
которые уже достигают молочно-восковой 
спелости.

Особенно хороши посевы кукурузы в 
колхозе имени Маленкова, где впервые ее 
посеяно 247 гектаров. Растения здесь до
стигли четырехметровой высоты. Колхоз
ники проявили большую safkiry о выра
щивании новой для них культу(ры. Меха
низированная обработка проводилась в 
двух направлениях. Колхоз готов к убор
ке отличного урожая. Около животновод
ческих ферм вырыты и облицованы кир
пичом траншеи для консервирования по
чатков.

Такая же замечательная к^журуза вы
ращена и в некоторых друтих колхозах, 
расположенных в Барабинской степи.

Эти успехи достигнуты, несмотря на 
то, что новосибирские ко,1хозы и совхозы 
не имели своих семян. В область были за
везены позднеспелые южные сорта куку- 
р(>'зы, которые для созреважия на зерно

требуют суммы теотерат^тр 2.100— 2.300 
градусов. Между тем и здесь при сумме 
тепла за 90 дней до 1.800 градусов вы
ращено до 240— 400 центнеров зеленой 
массы.

Ео.тхозы и совхозы области уже при
ступили к раздельной уборке кукурузы. 
Отведены семенные участки, с которых 
будут собраны свои семена для посева в 
1956 году. Местные научно-исследова
тельские учреждения —  ботанический 
сад, селекционная станция, Сибдреккй 
научно-исследовательский институт жи
вотноводства приступили К сбору впервые 
выращенных ими гибридных семян.

К^тгуруза становится полноеггравной хо
зяйкой на сибирских полях, второй куль
турой после пшеницы. Дальнейшее рас
ширение ее посевов откроет большие пер
спективы создания прочной кормовой ба
зы и резкого ппиышеиия продуктивпостя 
ЖИВОТНОВОДС55ВГ., (ТАСС),

Производство железобетонных 
конструкций увеличилось 

вдвое
ДНЕПРОПЕТРОВСК, 5 сентября. (ТАСС). 

На новом полигоне Днепродзержинского 
тгроизводствепного комбината треста 
«Днепрострой.теталь» начался массовый 
вьгаус® крупных '  панельных плит 
площадью в 18 квадратных метров 
для перекрытий промышленных зда
ний. Каждая такая деталь замелила 
12 ранее выпускавшихся железобетонных 
изделий. При использовании крупнопанель
ных плит отпадает необходимость в ме- 
та.глическпх прогонах между несущими 
фермами. Строители треста «Дзержинск- 
строй», применив новые сборные конст- 
РУК1ЦШ, уже сберегли около 300 тонн 
металла.

Как сообщили корреспонденту ТАСС-в 
«Глашридяепровстрое» Министерства 
строите-тьства предприятий металлургиче
ской и химической промышленности, кол
лективы строительных организаций Днеп
ропетровска, Запорожья, Кривого Рога, 
Никополя, Днепродзержинска проводят 
большую работу по увеличению про.из1вод- 
ства железобетонных конструкций. На 
стройках Приднеотровья с начала года 
введено в эксплоатацлю 10 мехапизИ|розап- 
ных полигонов. Значительно повышены 
мощности действующих заводов сборного 
железобетона.

В тресте «Запорожстрой» налажено 
производство железнодорожных шпал с 
предварительно напряженной арматурой. 
Они идут на строительство путей внутри
заводского транспорта. На своих полиго
нах запорожские строители изготовляют 
железобетонные балки длиной в 12 мет
ров, блоки для сборных фундаментов, сте
новые сшлошные и трехпустотные шлако- 
б.токи. Использование таких констружций 
дало возможность снизить на одну треть 
трудоемкость сооружения промышленных 
и жилых зданий.

С начала года на предприятиях «Глав- 
приднепровстроя» выпуск железобетонных 
конструкций увеличился врое.
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ПЯРтииняя  ж и з н ь

о  практике подготовки 
и проведения партийных собраний

В большинстве партийных организаций 
Войзального района гор. Томска после 
XIX съезда КПСС иартнйныг собрания 
стали проводиться на более высоком 
уровне. На собраниях обсуждаются наибо
лее важные вопросы деятельности пред
приятий и организаций, в обсуждении их 
участвует большее число коммунистов.

Прошедшие в этом году отчетно-выбор
ные собрания в первичных партийных ор
ганизациях показали рост активности 
коммунистов, их ответственности за устра
нение недостатков, критический подход к 
оценке .результатов работы, повышение 
требовательности к партийным и хозяйст
венным руководителям.

В нарторганивацин госме.и>заводов пар
тийные собрания проходят регулярно, 
партбюро проводит большую подготови
тельную работу к ним, в  подготовке со
браний привлекается широкий круа* пар 
тийиого и беспартийного актива.

Надо сказать, что в этой партийной 
организации тщательно продумывают по
вестку дня собраний. Здесь много подни
малось и обсуждалось важных вопросов. 
Так, в этом году обсуждались вопросы о 
работе за(Водов за четыре года пятилетки, 
о состоянмн социалистического соревно
вания в цехах заводов, об итогах яцвар. 
свого Пленума ЦК КПСС, об итогах
1954—  1955 учобного года в сети пар
тийного просвещения и эаданах на
1955—  56 у '1ебный год, о задачах парт
организации по вызю.тнению постановле
ния июльского Пленума ПК КПСС, о со
стоянии агитационно-массовой работы и 
многие другие.

10 июня на собрании партийно-ховяй- 
ственного актива заводов обсуждались во
просы о работе заводов за 4 года пятой 
пятилетки и о плане оргтехмероприятий. 
Во время подготовки к этому с^ранию 
партбюро направило коммунистов для про. 
верки отдельных участков работы. Доклад, 
чиком на собрании партбюро утвердило 
главщого инженера заводов тов. Якобсона. 
В подготовке доклада участвовали комму
нисты, беспартийные рабочие. Был наме
чен план 0 |>тте.хмсро11рилтий.

Собрание было хорошо подготовлено и 
прошло активно. Докладчику было задано 
много вопросов. В прениях выступило 10 
человек. Выступавшие товарищи Яблонев, 
Хайновский, Шипилин. Новиков критико
вали партбюро и администрацию заводов 
за простои оборудования, яеудовлетьори. 
тельную организацию учебы рабочих, не
достатки в работе с рационализаторами, 
отмечали недостатки в работе партбюро в 
проведении воспитательной работы в кол
лективе, организации соревнования. Со
брание партийно-хозяйственного актива 
наметило конкретные мероприятия по 
улучшению работы мельзаводов.

4 Партбюро мельзаводов и его секретарь 
тов. Мосейкин установили повселневный 
контроль за выполнением принягого со
бранием актива решения, провели значи
тельную работу по осуществлению наме
ченных шврошриятий, и это да.10 свои ао- 
ложнтельные результаты.

Хорошо готовятся н проводятся партий
ные собрания в первичных парторганиза
циях станции Томск-П. областной конто
ры «Заготзерно», средней школы Л* 3. 
вагонного участка и других.

Однако в ряде партийных организаций 
района к подготовке и проведению пар
тийных собраний относятся фор-мально.

В некоторых партийных организациях 
района на собраниях обсуждаются только 
вопросы, рокомендоваиные сверху. Этим 
недостатком страдают, напрпмер, партор
ганизации подшипникового завода, лесо
перевалочного комбината. Фармзавода н 
некоторых других. В этих первичных 
парторганизациях редко выдвигаются на 
сбсуждеиие сооранни вопросы жизни кол
лектива.

Уровень проведения партийного собра
ния во многом зависит от содержания 
доклада и подбора докладчиков. От того, 
насколько доклад будет интересным и со
держательным, зависит Ход выступлений, 
активность коммунистов. Однако имеется 
немало фактов, когда к подготовке докла
дов и докладчиков в парторганизациях 
подходят формально. Нередко на партий
ных собраниях мржно слышать поверх
ностные, сухие и неинтересные доклады, 
много в них приводится цифр, но нет 
глубокого анализа ipaoorbi и цоказа людеГг.

В августе этого года состоялось отчет
но-выборное партийное собрание на фабри
ке «Культтоваров». В течение 5 лет под
нял работал на этой (РаО|жке нача.тьии. 
ком планового отдела и секретарем парт- 
оргризацип тов. Короткий. Он —  опыт
ный руководитель и, при желании, мог 
сделать хороший отчетный доклад. Однако 
к собранию он не готовился. Выступив на 
оойрашш е 12-минутным докладом, тов. 
Короткий ни словом не обмолвился о ра
боте фабрики, о ее людях, и очень корот
ко, в нескольких словах, рассказал о пар-

Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

тнйной работе, не увязав ее с 1гроизводст- 
венной деятельностью. Поэтому многие 
выступления были также неелдержатель. 
ными и не вскрывали серьезных недостат
ков в работе фабрики.

Неудовлетворительно было подготовлено 
и проведено партийное собрание в парт
организации УПР-290 по итогам июльско
го Пленума ПК КПСС. Секретарь партор- 
гааизации тив. Сечин договорился с рай
комом КПСС о докладчике, поручил одно
му товарищу написать проект, оповестил 
коммунисто-в, и на этом тдротовка к со
бранию была закончена.

Как же прошло это собрание? Партий
ное собрание началось с опозданием на 
45 минут. На собрание без всяких на то 
уважительных причин не явился началь
ник УНР-290 тов. Чернов.

В ходе этого собрания, надо сказать, 
было много выступлений, критических за
мечаний в адрес администрации УНР, а 
также парт-ийного бюро и лшшо тоВ'. Се
чина. Вместо того, чтобы признать не,до- 
статки, поддержать критические выступ
ления коммунистов, тов. Сечин в конце 
выступлений попросил слово для справки, 
сделал замечание каждому вомнуннсту, 
выступавшему на собрании, и. вместо 3-х 
минут по регламенту, «справку» давал 
более 10 минут. Такие «справки» направ. 
леиы люопгв развития иритяки.

Не во всех партийных организациях со
блюдается требование Устава КПСС о сро
ках проведения партийных собран1;й. В 
районе есть такие парторганизации, в ко
торых партийные собрания не проводят
ся по 2— 3 месяца. Это —  парторганиза
ции учкомбината, конторы «Главзагот- 
лен», дорожно-мостовой конторы и других.

В ряде партийных организаций мало 
проявляется заботы о развитии критики и 
самокритики как на партийных собрани
ях, так и в повседневной жизни и работе. 
Нередко допускаются факты зажима кри
тики.

Па одном из партийных собраний в 
пайУгорганизации kyipcob «Востокзаготзер. 
но» директор курсов коммунист тов. По
красс прерывал каждое выступ.теЕпе и за
мечание в его адрес.

Много замечаний высказывают комму- 
]гисты R адрес предсо,1ателя артели «Крас, 
ное знамя» тов. Колтун. Не один раз го
ворили об этом тов. Колтун в райкоме 
КПСС, однако она н по сей день выводов 
не сделала и не терпит малейшего крити
ческого замечания в ее адрес.

В райком партии поступают сигналы 
о том, что у HaHa-ibHaica вагонного уча
стка тов. Вакс вошло в привыч
ку выступать на партийных собра
ниях после критических замечаний в его 
адрес, при этом брать под сомнение и 
опровергать почти каждое выступление.

Партийным организациям нужно строго 
следить за соблюдением норм и правил 
нартийнои жизни, |ра:шивать критику и 
самокритику, информировать коммунн. 
стов о выполнении критических вамеча- 
ний, высказанных ими на ранее прове
денных собраниях.

Решение собрания —  это ко.члеятивный 
опыт всех коммунистов, выражение нх 
готовности взяться за решение той или 
иной задачи. Поэтому решения по обсуж
даемым на собраниях вопросам не должны 
составляться случайно и наспех, а тща
тельно подготавливаться. Решение долж
но быть конкретным, ясно определять, что 
и как нужно сделать, сроки выполнения 
намеченных мероприятий и лип. которые 
несут за это ответственность. В решении 
обязательно должны находить отражение 
деловые предложения коммунистов, сде
ланные на собрании. Однако в целом ря
де партийных организаций района выра
ботке решений на собраниях уделяется 
мало внимания.

На партийных собраниях материального 
склада станции Томск-П решения при
нимаются общие, неконкретные.

В некоторых партийных организациях 
района не проводится необходимой орга
низаторской работы по выполнению пар
тийных решений. Многие секретари парт
организаций не информируют коммуни
стов о выполнении ранее принятых по
становлений, и это большей частью пото
му, что они не осуществляют должного 
контроля за их выполнением.

Задача партийных организаций состоит 
в ЮМ. чтобы улрш ить практику подго
товки п проведения собраний. Необ
ходимо ставить на обсуждение партийных 
собраний жизнешно-важные для данной ор
ганизации вопросы, всемерно развивать 
критику и самокритику, принимать кон
кретные решения и строго следить за их 
исполнением, проводя после собрания 
больигую организаторскую работу по вы- 
полнеыию решений.

Ф. ЛИТВЕННО, 
зав. организационным отделен

Вокзального райкома КПСС г . Томска.

По Т о м с к о м у  р а й  о н у

Ленинград. Koj^ietcraB туфбокорпуса оавода «Электросила» имени 
С. М. Кирова стад на трудовую вахту в честь XX оьеода КПСС. Хорошо в эти 
дни работает бригада обмотчиков А. С. Шилова. Cefhiao она заканчивает вы
пуск очередного ротора турбогевератора мощностью в 50 тысяч киловатт.

На снимке: обмотчик В. И. Са.моруков и бригадир А. С. Шилов (на первом 
плане) за укладкой обмотки второго ротора турбогенератора мощностью в 50 
тысяч киловатт. (Фотохроника ТАСС).

Ни одного гектара весновспашки!
Такое обязательство взяли механизаторы тракторной 

бригады А1. Тюменцева из Поросинской МТС
Обеспечить весь яровой клин хор<>П1Рн 

зябью —  так решили механизаторы 
тракторной бригады Поросинской МТС, 
которой руководит Михаил Тюменцев. На 
опыте продиых лет они убеди.тись, что 
добротная зябь —  основа высокого уро
жая. Зерновые культуры в колхозе «(^ерп 
и молот», Томского района, который они 
обслуживают, размещенные по ранней зя
би, дали на 6— 7 центнеров зерна с гек
тара больше, чем посевы по весновспаш
ке.

Трактористы сразу же после уборки 
хлебов очищают поля от пожнивных ос
татков. На этой работе используется ко
лесный трактор, е помощью навесной 
тракторной воложуши уже стянута солома 
с 500 гектаров.

Затем механизаторы ведут .тушение 
стерни, подготовляя таким образом фронт 
для зяГ*лрв<1Й пахоты.

В этой бригаде >T£e.T0 маневрируют 
техникой, на взмете зяби используют 
каждый трактор. Осеннюю пахоту в ноч
ное время ведут три дизельных трактора 
«ДТ-54» и один «ОХТЗ», которые высво
бождаются от буксирования комбайнов.

...Ул;е стемне.10. Бригадир Михаил 
Тюменцев подъехал на мотоцикле в трак
тору «ДТ-54».

—  Подготови.кя к пахоте? —  спросил 
он у во.тителя Алексея Гольцова.

—  Как всегда, все в порядке, —  отве
тил Алексей.

Вместе уточнили маршрут движения 
машины, побеседовали с прицепщиками. 
И вот трактор подошел к массиву. При
цепщица Н. Гольцова углубила лемеха 
нягикорпуснотс плуга на 25 сантиметров.

Работа началась. Ветер доносит гул трак
торного мотора. Издали видно, как слов
но светлячки, мерцают электрические 
фары.

Так уж повелось в комсомольско-моло
дежной бригаде —  каждую смену перевы
полнять задания. Встав на трудовую вах
ту в честь XX съезда партии, механиза
торы улучшают работу.

Темпы взмета зяби нарастают с каж
дым днем. Тт. Гольцов, Никифоров, Илшя, 
Петров поздними вечерами переключают
ся на пахоту и ведут ее до утра, всегда 
перекрывая нормы. К 1 сентября брига
да подняла 475 гектаров зяби, заняв пер
венство в соревновании тракторных 
бригад Поросинской МТС на взмете зяби. 
Главный агроном тов. Ермаков так отзы
вается об их «мосте:

—  Молодцы, ребята. Качество пахоты 
отличное, пашут только с пр€дпл)'жнвка- 
ми на глубину 25— 27 сантиметров. Их 
пример —  наглядвый урок остальным ме
ханизаторам, которые любят ссылаться 
на всякие «объективные» причины, оп
равдывая низкие темпы взмета зяби.

Высокопроизводительное использование 
тракторов —  основвое правило механиза
торов. Годовой план тракторных работ в 
бригаде выполнен на 93 процента. Па 
каждый 15-сильный трактор выработано 
801 гектап мягкой пахоты.

Успех бригады Михаила Тзоменцева 
объясняется тем, что бригада правильно 
расставила свои силы, трактористы на 
полную мощность используют технику, 
ве.дут полевые работы комплексно, отка
завшись от вредаой очередности.

В. КОНЮХОВ.

ХЛЕБ —  ГОСУДАРСТВУ СВЕРХ ПЛАНА

Достойную встречу XX съеаду партии 
готовят члены колхоза «Новый путь», 
Томского района. Досрочно вьшо.гнив план 
хлебосдачи еще в августе, колхоз, не 
снижая темпов, продолжает вывозку хлеба 
на заготов1!тельный пункт. МнО'ГО хлеба 
кояхозникя обещают продать в госзакуп. 
ки. Например, только одной рл:н госудз4>- 
ству будет |црбдаш) более 1.000 центне
ров.

Колхоз перевыполнпл план сева ози
мых. Сейчас на полях появились друж
ные, ровные всходы ржи, обещающие 
хороший урожай.

Ш ЕФЫ  СТРОЯТ Ш ЛАКОБЛОЧНЫЙ 
КОРОВНИК

Коллектив Томского треста «Вретрой* 
шефствует над колхозом имени Коларова. 
Сейчас шефы строят для колхоза TttinoBOU 
шлакоблочный коровник на 124 места. 
Хорошо трудятся шофер-крановщик Иван 
Шатунный, каменщики тт. Боровднекий и 
К»?тров. Шефы обещают в сентябре пол
ностью вывести стены, а к началу зи
мовки скота завершить строительство ко
ровника.

Ранее шефы оборудовл-ти для колхозов 
бетонированную силосную траншею из 12 
секций общей емкостью в 250 тоащ.

ПОЛУЧЕНО 1 00 .00 0  РУБЛЕЙ ДОХОДА 
ОТ ПРОДАЖИ ОВОЩЕЙ

Бжедневно из колхоза имени Карла 
Марооса уходят машины, груженные све
жими овощами. Богатый урожай огурцов, 
иомидаров, капусты и других овощей вы
растила овощеводческая бригада Татьяны 
Степановны йетровюй.

Колхоз, выполнив план по сдаче обяза
тельных поставок овощей государству, 
110 центнеров продал их в госзакупки и 
ежедневно большое количество ородает на 
рынке в своем ларьке.

От реализации овощей колхоз получил 
более ста тысяч рублей дохода.

Чтобы давать городу овощи и аимой, 
колхоз строит типовую теплицу с паро
вым отоплением.

КАРТОФЕЛЕУБОРОЧНЫЙ КОМБАЙН Н 
УБОРКЕ ГОТОВ

В этом году в колхозах Томского райо
на впервые будет работать несколько 
картофелеуборочных комбайнов. Многие 
комбайнеры этих машин тщательно го
товятся К работе. Вот что рассказывает

На 556.000 рублей продукции сверх плана
Включившись в социалистичес.кое со

ревнование в честь XX съезда К1КХ, кол
лектив TOMCKofi ал)твли «Единение» взял 
обязательство закончить выполнение го
дового плана к 25 декабря и дать на 
2.000.000 рублей продукции сверх плана. 
Рабочие и работницы предприятия держат 
свое слово. Августовский производствен
ный план они вьгполни.ти на 119,8 про
цента и дали сверхплановой продукции 
на 556.000 рублей.

В межцеховом соревновании первое ме
сто удерживает коллектив третьего цеха 
массового попгива. r.ie начальником ком- 
муииет тов. Романенко. Высокопроизводи
тельно трудятся в этом цехе швен-мотори- 
сткн тт. Вялова. Рогожина, Чернышова, 
Войко. CajpaH и многие другие, выполняю
щие нормы на 180— 250 процентов.

Хорошо работает коллектив бригады. 
KOToipofi руководит тов. Якимович. Работ
ницы бригады выполняют сменные зада
ния на 130 процентов.

М. МАСЛЕННИКОВ.

водитель картофелеуборочного комбайна ▼ 
Томской МТС Анатолий Красн.п,ников.

-  В 1954 году я окончи.! курсы 
комбайнеров картофелеуб(^>очных комбай
нов и нынче впервые буду >^ирать кар
тофель этой заимечательной машиной. На
до скааать. особенно сложного в работе иа 
ней Ц-0Т. но нужен опыт, который я на
деюсь атриобрестл в нынешнем году. 5 ве
рен, что обеспечу высокопроизводитель
ную работу картофелекомбайна.

Ко.мбаин т, Красильникова находится в 
ко.тхоое «1 мая», где ему предстоит уб
рать 45 гектаров картофеля. Машина к 
работе хоропю подготовлена. В ближаГштие 
днл тов. Краелльнаков обещает начать 
копку картофеля и убрать его за G— 7 
дней.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ЛЕСНИКОВ

Все мастерские участки Ка.ттайского 
леспромхоза к 1 сентября вьпполнл.ти ав
густовский производственный план. Кол
лектив леспромхоза взял обязательство 
дать стране к 38-й годовщине Октября 2 
тысячи к)'бометров сверхпланового леса.

VCREXM РЫБАКОВ

Колхозы района к 1 сентября августов
ский план рыбсцтобычи выполнили на 
133 процента. Хорошо идет раэ1)Овненный 
лов рыбы в колхозах «Юный ленинец» и 
«Красная Томь». О ш  в августе сдали 
све^>х месячного плана 415 пудов рыбы,

НИНООБСЛУЖИВАНИЕ КОЛХОЗНИКОВ ^

С началом хлебоуборки в селах и на 
полевых станах колхозов проведено свыше 
500 киносеансов, на аьоторых побывало 
42 тысячи зрителей.

Успешно прошел в районе летний ки
нофестиваль сельскохозяйственных филь
мов. Фильмы просмотрели свыше четырех 
тысяч человек-

к н и г и  ДОСТАВЛЯЮТСЯ НА ПОЛЕВЫЕ 
СТАНЫ

В районе ортаниэоваио 28 библиотечек- 
пвредвижек. Книги доставляются н ^ о -  
средственно на полевые станы, к комбай
новым ахрегатам.

МНОГОТИРАЖНЫЙ БОЕВОЙ ЛИСТОК
Работиики клуба Томской МТС прояви

ли хорошую инициативу. С первых дней 
уборки урожая ошг стали выпускать мно
готиражный боевой листов. Он перепе
чатывается на пишущей машинке и рас
сылается во все комбайновые агрегаты.

Таловские известковЫе чаши
Интересным об^)азованием известкового 

туфа являются так называемые Талов- 
ские известковые чаши. Они находятся в 
трех километрах от села Тадовки, Нету- 
ховского сельсовета, Томского района.

Здесь на нвболыиои площадке среди 
леса выходят на поверхность с большой 
глубины довольно мощные источники во
ды, которые оиильио насыщены известко
выми солями. Сили извсс'Ш. от'ладаясь н

месте выхода источников, образовали 
нодобие окольных вали или чаш.

Одна из чаш поднимается над землей 
более чем на мети, имеет в дднну около 
4 метров и в ширину до 3 метров. Рядом 
расположены еще три чаши меньцгих 
liiuiMeiwB. Тсмнерату||}а воды источника в  i  
глубине около 5— 0 градусов выше ну- 
ля. Источник зимой не заме1»заст.

Таловские известковые ч ш и  представ- g  
ляют большой интерес как для иг-следо- 
вателей-ученых, так н для туристов.

Рисунок В. Гроховского,

И А  Ш К О Л Ь Н Ы Е Т Е М Ы

Учащимся-т-практические
навыки

(Из опыта политехнического обучения)

Бюро райкома о работе районной 
плановой комиссии

Бюро Парабельского райкома КПСС об
судило отчет о работе районной плановой 
комиссии.

Бюро райкома отметило, что планово
экономическая работа райнлана находится 
на низком уровне. Райилан неудовлетво
рительно ведет работу по изучению эко
номических возможностей колхозов и 
предприятий района, недостаточно вскры
вает внутренние резервы и местные 
сырьевые ресурсы для более быстрого 
подъема хозяйства района. Влановая ко
миссия не разрабатывает предложений по 
расширению материально-технической ба
зы для обеспечения выполнения колхоза
ми района пятилетних планов развития 
сельского хозяйства, слабо анализирует

экономические показатели работы МТС, 
колхозов и промышленных предприятий.

Бюро также отметило, что райисполком 
недооце1Нивает значение райплаиа. ча
сто отрывает работников райплана от ос
новной работы. Исполком райсовета не 
вникает в работу п.тановой комиссии, не 
ставит перед ней задач по перспективно, 
му развитию экономики района и органи
зации систематической проверки выполне
ния народнохозяйственного плана. В те
кущем голу итоги выполнения народно
хозяйственного плана еще не рассматри
вались.

Бюро райкома приняло постановление, 
направленное на устранение указанных 
недостатков и улучшение работы пла
новой комиссии.

Нашп школы все более настойчиво и 
последовательно осуществляют по.титехни- 
ческое обучение.

В нашей Тимирязевской школе зна
чительно улушиплось преподавание физи
ки, биологии, математики, черче-ния, уве
личилось число лабораторных работ. В 
начале 1грошедшего >"чебного года педаго
гический коллектив школы обсуждал 
вопрос о том, как ул^’чщить подготовку 
учащихся к практической деятельности. 
На педагопгческом совете был утвержден 
перспективный план привития учащимся 
трудовых навыков: с 1 по 4 классы —  
уроки ручного труда, в 5 классах —  
организация работ в столярной мастер
ской, в б классах —  работы в слесар
ной мастерской, в 7 классах —  заня
тия в деревообделочных механизирован
ных мастерских; в 8, 9, 10 клас
сах —  работа на станках в механиче
ских мастерских, изученяе машин и элек
тромонтажного дела, ^ыл намечен также 
комплекс мероприятий по воспитанию^ у 
учащихся практических навыков в обла
сти сельского хозяйства. Так как школа 
не располагает мастерскими, оборудован
ными станками и различными механиз
мами, мы обратились к дирек1р1И, пар
тийной и профсоюзной организациям Ти
мирязевского леспромхоза с просьбой по
мочь нам в осуществлении производствен
ного обучения учащихся. Работники лес
промхоза ознакомплись с наш!!м планом 
организации работ в мастерских. В ходе 
обсуждения нашего плана было много 
вопросов: как организовать занятия, оп
ределить рабочие места, к(ич) из мастеров 
и опытных рабочих выделить для обуче
ния учащихся, какое направление дать 
работе учащихся, исходя из производст
венных возможностей леспромхоза,

Работники леспромхоза внимательно 
отнеслись к нашей просьбе, шдобра.ти 
соответствующее оборудование, определи
ли рабочие места и рабочий инструмент 
для занятий, выделили руководителей 
обучения. Опытные рабочие выразили 
готовность передать учащимся свои зна
ния и умение.

В школе состоялись клмоомольо.кие 
собрания на тему «Комсомолец должен 
овладеть производственной специально
стью». Перед учащимися выступил рабо
чий Тимирязевского леспромхоза фрезе
ровщик тов. Ожеред, один из будущих 
руководителей занятиями фрезерным де
лом. Он рассказал о специальности Фре
зеровщика.

Учащиеся изъявили желание овладеть 
производственными профессиями. В 8 
классах возникли группы по слесарному 
делу, по изучению трактора, в 9 клас
сах —  по .изучению токарных станков, 
фрезерных станков, автодела. Бы.ти орга
низованы также группы по электромон
тажному делу. Желающих заниматься во 
всех этих группах оказалось более ста 
учащихся.

По группам были определены основные 
разделы изучения.

Группа, изучающая станки, должна бы
ла ознакомиться со следующими вопроса
ми: устройство станка (основные его уз
лы п их назначение), установка резца, а 
в дальнейшем его заточка, пуск и оста
новка станка, умение пользоваться изме
рительными приборами. В итоге школь, 
ники должны были научиться изготов
лять простейшие детали. Группа по изу
чению автомобиля должна была освоить 
основные уалы автомобиля и научиться 
управлять гм. Занятия груш ы слесарей

проходили также по специальной програм
ме. Прююрные программы составлялись 
учителями (jiHSHKii вместе со специали
стами леспромхоза.

Еженедельно, по четвергам, с 7 до 9 
часов вечера учащиеся работали в меха
нических мастерских леспромхоза.

С каждым посещением мастерских ин
терес у ребят к занятиям возрастал. Ф1>е- 
эеровщик тов. Ожеред рассказывал о сво
ем впечатлении от занятий с учащимися. 
«Они, —  говорил он, —  с увлечением 
слушают беседы об устройстве фрезерного 
станка, методах и приемах работы на 
нем, технике безопасности. Ребята на
учились производить некоторые расчеты, 
необходимые для фреэеровщика, п присту
пили к практической работе на станке». 
Руководитель группы трактористов тов. 
Сваровский говорил, что учащиеся с ин
тересом прослушали беседу о трелевочном 
тракторе КТ-12, затем занимались изуче
нием устройства трактора. В начале 
нюня некоторые учащиеся смогли произ- 
водать пуск двигателя и водить трактор. 
Токарь тов. Кузнецов отметил дисципли
нированность ребят, их настойчивость н 
любознательность в изучениц токарного 
дела.

В то же время учащиеся хорошо отзы
вались о своих руководителях, о их вни
мательном отношении к своим подшиф- 
ным.

Все это способствовало быстрому овла
дению спецнальностями. Учащиеся на
учились изготовлять на токарном станке 
^ л т ы  с резьбой, на фрезерном —  
шестерни, изучающие слесарное дело 
освоились со многими инструментами, 
смогли пз заготовок изготовлять некото
рые предметы. Ряд работ наших школь
ников экспонировался на областной дет
ской технической выставке.

Учащиеся получн.тп конкретное пред
ставление об индустриальном производ
стве, о механизмах.

Хочется отметить в еще ряд благо
творных результатов занятий наших уче
ников в производственных мастерских. 
Так, некоторые школьникн в прошлом до
пускали нарушения дисциплины. Поведе

ние их резко изменилось в лучшую сторо
ну.

Преподавание физики, математики и 
друтих предметов обогатилось новым кон
кретным содержанием, что безусло'вцо от
разилось на качестве знаний. Лучше был 
усвоен материал следующих тем: «Криво- 
линейное и вращательное движение», 
«Свойства твердого тела», «Тепловые 
двигатели». Повысилась успеваемость по 
физике. Например, в 9 «а» классе, уча- 
ищеся кото1>с.го агзуча.тя автомобильное 
дело, 00 второй четверти по физике бы;га 
оценки «два», затем их не стало, больше 
учащихся получили повышенные оценки.

Изучение колхозного производства осу
ществлялось на уроках биологии. Несколь
ко занятий с учащимися 9 классов бы
ло проведено на животноводческой ферме 
колхоза «Нны-Турмыш». Ребята ознако
мились с тем, как содержат коров, узна
ли, как нужно ухаживать за молодняком. 
В колхозе «Объединение» учащиеся поса
дили 30 гектаров кукурузы квадратно- 
гнездовым способом, принимали участие в 
уходе за посевами, работали на опытном 
участке в колхозе.

Нынешний учебный год характеризует
ся переходом на новый учебный план и 
новые программы, определяющие даль
нейшее развитие школы по пути поли
технизации. Предусмотренные учебным 
планом практические занятия наши 
школьники будут проходить, как и в 
прошлом году, в производственных мастер
ских. Школьники, которые в прошлом 
году уже получили определенные знания 
производства и практические навыки, бу
дут дальше осваивать ирофессци. Затем 
они пройдут квалифиЕа](Понные экзамены 
и пол1Чат производственные разряди. Та
ким образом, в новом учебном году 
продолжим наш опыт по организации про# 
иаводственного обучения учащихся. Мож
но не сомневаться, что работа, прово
димая школой, хорошо поможет учащим
ся в выборе будущих профессий.

А. НИКОНОВ, 
директор Тимирязевской средней 

ш колы  Томского района.
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TviTTrtô  района, заканчивается строительство типового кирпичного коровника на 120
® HOJixoae. Новое помеще1ше будет покрыто шифером. Монтируется подвесная дорога, электродойка и автопоилки.  ̂ ^

На снимке: строящийся коровник. фото Ф. Хнтринсвнча.

ОБЕСПЕЧИМ СКОТУ ТЕПЛУЮ ЗИМОВКУ

Поднять темпы строительства 
животноводческих помещений

Обеспечим скот у  
т еп лую  агш овку

В нашем колхозе pasBepFyTa (кльгаая 
работа по стооительству животшводче- 
ских помещений. Ст[Х)йтслоная бригада (в 
ней 22 человека) в этом году закончила 
стш тсльство коровника на 124 головы, 
облицевала три силосных траншеи. Сейчас 
мы CTPOICM телятник, воаонсапорную баш
ню. ВТ01РОЙ свинарник на 140 голов.

эти объекты мы решили ввести в 
строй до 1 октября. Лес подвезен, распи
ливается он на нилопамс.

Кжедневно я подвожу итоги работы 
бригады, все недостатки сразу же устра, 
вяем. Вечером каждый строитель знает, 
что он будет делать завтра. Работы ве
дутся по плану, кугорый был утвержден 
на общем колхозном собрании.

Ежедневно подво.тим итоги сопиалисти- 
чеекого соревнования. Особенно хорошо ра
ботают колхозники —  плотники К. Ней. 
лад, М. Лримблат. Дневные нормы они вы. 
полняют на 200 процентов, ежемесячно 
вярабатывают по 140—-150 трудодней.

Хорошо работают плотники Ф. Козин. 
П. К1>жецкий. А. Вейгурс. А. Разменовпч, 
В бригаде нет строителей, не выполняю
щих дневных норм.

Так -МЫ помогаем нашим животновода.м 
обешючить теплую  зим овку для скота.

Мы соревнуемся со строидтльной брига, 
дой колх<к)а имени Хрущева. Уверены, что 
первенство будет за нами.

^ А. ДРАЧЕВ,
бригадир строительной бригады 

нолхоза имени Сталина. П ы ш кино- 
Троицкого района.

Усилить ш ефекум  
помоги^ь колхозам
Выполтшя решения январского Плену

ма ЦК КПСС, многие прав.тения сельхоз- 
артядей Молчановшшго района в этом 
году ц)язвернулн ст|КУит.сльство животно
водческих помещений.

Нео(авно закончены п сданы в эксп.тоа- 
тацию 3 свинарника, телятник, лпгчнпк. 
Построено 25 облицованных силосных 
траншей. Строятся четыре конюшни, семь 
коровников, шесть свинарников, две коша
ры, несколько птичников, телятник.

Хорошо ведется строителы‘т»о живот
новодческих помещении в колхозе имени 
Сталина, где П1)едсе(дателем тов. Кравцов. 
Колхозники этой сельхозартели высту
пили инициаторами соревнования за до
срочное выполнение плана строительства 
животноводческих помещений. По шшну 
колхоз должен построить конюшню на 40 
мест, телятник на 80 мест, свинарник на 
109 мест, птичник и другие постройки.

Сданы в эксп.тоатацгпо свинарник, те
лятник, птичник. Заканчивается строи
тельство конюппга и коровника.

На строительстве животноводческих 
помещении в этом колхозе ежедневно ра
ботает 25— 30 человек, из них 12 ра
ботников шеф(утвующих организаций: ма- 
цганно-дорожного отряда X* 134 и орса 
Могочинского леспромхоза.

Развернули строительство животновод
ческих помещений: колхозы «Красный Ок
тябрь», имени Кагановича, имени Ленина 
и другие. Но темны ст]нштельетва все 
еще нивки. Ряд колхозов района нуж
дается в практической Ж1мощи со стороны 
шефствующих организации. Но директор 
Усть-Чулымской сплавкюнторы тов. Ива. 
нов часто отзывает из колхоза етроя- 
тельную бригаду. Тунгусорская МТС 
в колхозе имени Чкалова в зимнее время 
вела строительство коровника на 70 го
лов, но с апреля работы прекращены. 
5Кдут помощи колхозы и со стороны Мол- 
чановского ле(М11ро>гхоза и его орса. Мол- 
чановекой МРС, арте.Ди «Восток» и дру
гих шефов, которые не оказывают своим 
подшефным колхозам должной помощи в 
строительстве ж;1воткойодческих помеще
ний.

Большим тормозом в строительстве яв
ляется нехватка строительных материа
лов, особенно 125— 150-мидлцметровых 
гвоздей, шифера.

Д. ГОЛДОВСКИЙ.

в  Каргасокском  
])аиоие ие спет ат

В колхозе «Заря революции», Варгаеок- 
ского района, на животноводческих Фер
мах насчитывается около 500 голов крупт 
него л)огатого скота, 99 свиней, свыше 401г 
овец и 182 лошадд!. П1)авление артели 
щюявляет большую паЛоту о подго(т«вке 
зимовки для общественного животновод
ства. В njxiiiuoM году здесь выстроен хо- 
1КЧ1ШЙ телятник. Крупный рогатый скот 
еод01мкнтся в добротном, подавно постро
енном коровнике. К началу стой-ювого 
содержания будет готов типовой свинар
ник.

—  На зиму весь скот будет размещен 
в благоустроенных помепщниях, —  гово
рит председатель артели тов. Колмаков.

В го1>ячвв время уборки на учете каж
дый человек, в колхозе не прекращается 
производственное строительство.

По-хозяцскц готовятся к зиме колхоз
ники сельхозартели имени Суворова. В 
нынешнем году здесь проведены работы 
по механизации и водоснабжению ферм, 
построена водонапорная башня, в коров
нике установлены автопоилки, в конный 
двор и телятник проводеп водопровод. В

Известкование почв— мощное 
сродство повышения их плодородия

Для повышения плодородия почвы 
поднятия урожайности сельскохозяйствен
ных культ^-р в колхозах нечерноземной 
воны большое значенпо имеет известкова
ние почв. Советской агробиологической 
наукой установлено, что иовышенная 
кислотность почвы ослаоляет жнзнедея- 
тельнос.ть некоторых полезных почвен
ных микроорганизмов, вызывает голода
ние растений. Следовательно, необходимо 
устранить ИЗЛ1ШПТЮЮ кислотность и уве
личить содерж<ание питательных веществ 
в почве путем внесения извести, мине
ральных в органических удобрений.

Почвы южной ЗОНЫ Томской области—  
Томского, Туганского, Асиновского, Пыш- 
кино-Т1)011цкого, Зырянского, Кожевни- 
ковского и Шегарского районов —  отно
сятся к ТИПУ с^фых лесных. Они характе. 
ризуются слабой кислотностью, достаточ
но высоким содержанием перегноя, сред
ней или хорошей обеспеченностью усвояе
мой фосфорной кислотой и малым содер
жанием кл.шя.

Внесение небольших доз извести в эти 
почвы уси.тнвает жизнедеятельность по
лезных почвенных микроорганизмов, спо
собствует усилению окислительных про
цессов и накоплению в почве очень важ
ного элемента питания —  азота в форме 
нитратов, а также повышает доступ
ность .тля растений фосфора и калия.

Например, по данным исследова.ш1Й 
Томской зональной льняной опытной 
станпшг, запас нитратов в почве 14 шо
на 1954 года был следующий: на неудоб
ренной почве —  34,8 килограмма на 
1 гектаре, на удобренной навозом —  40,1 
килограмма, а на удобренной навозом а 
известью —  59,1 килограмма.

Наблюдения над дннампкон запаса ам- 
Ш1ачио1о азота н фосфорной кислоты в

почве в теченле лета (на участке по|Д 
яровой пшеницей с подсевом клевера) 
показали, что на известкованных участ- 
кгих запас а.ммонпйных форм азота уве- 
личп.тся на 10— 30 процептов, а фосфор
ной кислоты —  на 7,29 процента.

Но известь оказывает не только кос
венное влияшге на растение путем усиле
ния деятельности полезной микрофлоры 
почвы и повышения накопления пищи 
для растений, —  она сама содержит ми
неральный кальций, который яв.шетея 
необходимым элементом питания для 
культурных растений, особенно для бобо
вых: клевера, гороха, вики п других, а 
также для зерновых л овощных культур.

Кальций яв.тяется составной частью 
почвенного поглощающего комштекса и 
способств^'ет накоплению гумуса и проч. 
ностл мелкокомковатой ст1У '̂ктуры почвы.

Опыты на Томской зональной льняной 
опытной станпии показывают, что поло, 
жительное действие извести проявляется 
не только на посевах с цивышешюй 
кислотностью, но и на серых лесных —  
слабокислых или нейтральных. Следует 
члдчврккуть, что нзвоч'ткованис особенно 
эффективно, если оно примеияетоя соаде- 
егко или одновременно с налозом, перег
ноем. или с каким-либо другим органиче
ским удобрением. При этом взаимно уси
ливается положительное действие и из
вести и самого органического у.добрения.

В опытах нашей станции в среднем за 
3 года {1952— 1954 гг.) был получен 
следующий урожай зерна пшеницы: на 
участках без удобрений —  15,1 центне
ра с гектара, на участках с внесением 
13 цеятноров извести —* 1 6  центнеров с 
гектара, с внесением 20 тонн навоза —  
20 центнеров с гектара, с внесением 13

конюшне, телятнике и коровнике по
строены подвесные дорога.

Но в других колхозах района строитель
ство жпвотноводческпх помещений недо
пустимо затянулось. В колхозе имени Ка
линина только крупного рогатого скота 
около 600 голов. Содержится он в прими
тивных. старых помещениях. За послед
ние годы здесь не выстроено ни одного 
нового скотного двора. В прошлом году 
за.10жи.ти коровник, но его строительство 
прек|ратили. Ремонт скотопомещений еще 
не щюводится.

В колхозе имени Кутузова животно
водческие помещения давно пришли в не
годность, а нового строительства не ве
дется.

Такое положение и в ряде других кол
хозов.

Нынче в районе еще но сдано в экспло- 
атаццю ни одного животноводческого по
мещения.

Почему так плохо готовятся колхозы 
мнона к стойловому содержанию скота? 
Надеясь на помощь со стороны, правле
ния ряда колхозов не вы^геляют на строи
тельные работы колхозников. В колхозах 
района еще в тцюш.том году было наме
чено создать 1 / строительных бригад. В 
декабре прошлого года райком партии и 
райисполком приняли по этому вопросу 
объединенное решение, рекомендовали 
прав.тениям колхозов ряд мер, направлен
ных на коренное улучшение работ по 
строительству. Правлениям колхозов за
прещалось снимать 11Л0ТШ1КОВ иа другие 
работы и т. д. Но это решение оказалось 
невыполненным. В колхозах имени Ку
тузова, «Северная звезда», «Победа», име
ни Суворова и ряде других строштельных 
бригад не со-здали.

Райком партии и р^пЗисподком 7 июня 
нынешнего года приняли новое решение, 
обязывающее шефствующие организации 
более 30 процентов всето цроизводстреи- 
норо стршыельства в колхозах взять на 
себя. Каргасокский леспромхоз, сплавкон- 
Tt>pa, раЛлесхимсоюэ, лесхоз и другие 
пррдприядия должны бьии построить в 
колхозах 15 животноводческих поме1Цб- 
ний, достроить два коровника и один 
скотный двор.

руководители колхозов понадеялись на 
шефов, а те и не думали выполнять 
свои шефские обязанности.

Мало что сделано и по механизации 
трудоемких процессов в животноводстве. 
В колхозе имени Малешеова автопоилки, 
доильные машины не используются, пло
хо работает внутрифермский транспорт.

План произвоаственного строительства 
в колхозах ItapracoKCKOTo райсша под уг
розой срыва. Если не принять решитель
ных мер, скот в ряде колхозов зимой 
снова придется содержать в полуразру
шенных холодных помещениях

Н. СТАДУХИН.

центнеров извести и 20 тонн навоза —  
22 центнера с гектара.

В каких дозах следует вносить известь?
9тот вопрос очень важный и с агроно

мической и экономической стороны. Агро, 
номимеская наука длительное время ре
комендовала внесение сравнительно боль- 
ншх доз извести —  5 тонн и выше на 
гектар. Это служило серьезным препят
ствием к  осуществлению известкования в 
широких .масштабах.

Работники Томской зональной льняной 
опытной станции экспериментально уста
новили, что для серых лесных почв на
шей области наиболее эффективными яв- 
.1ЯЮТСЯ малые дозы извести —  от 5 до 
13 центнеров на гектар. Более высокие 
дозы не дают дальнейшего повышепиц 
урожая.

Опыты по изучению внесения в почву 
разных доз извести показали интересные 
результаты.

Сре.тний урожай пшеницы с гектара за 
1951 и 1954 годы был получен следую
щий:

Без извести —  24,3 цнт.
известь в пару в дозе

13 цнт/га —  26,9 цнт.
известь в пару в дозе

26 цнт/га —  26,2 цнт.
В 1954 году в колхозах «Единый 

труд» и имени Ворошилова, Томского 
района, были проведены опыты с внесе
нием извести Писаревского месторождения 
под клевер. Известь вносилась перед по. 
севом клевера в дозе 10 центнеров на 
гектар. При этом был пол^'чен следующий 
урожай клеверного сена: на участке без 
извести —  29,3 центнера с гектара, г 
внесением 10 центнеров извести —  41,7 
центнера с гектара.

В колхозе имени Вороши.това известь 
вносилась поверхностно в дозе 5 центне
ров на гектар. Уже в первом году жизни 
на известкованном участке клевер рос 
лучше и зеленой массы дал в полтора ра
за больше.

Дерново-подзолистые почвы северных 
районов нашей области содержат меиьыз

Что мешает нам получать 
высокие надои

По сравнению е прошлым годом нынче 
доярки нашего колхооа добились некото
рого повышения продуктивности коров. Ес
ли в январе прошлого года от всего дойно
го стада бьш  получено 13.796 килограм
мов МО.ТОКД. то в январе нынешнего года
—  15.597 килопрам.мов. В феврале по 
сравнению с прошлым годом удой возрос в 
целом по колхозу более чещ на пять ты
сяч. в мадуге —  на 10 тысяч, а в апреле
—  на 13 тысяч килограммов молока. В 
июне в цеаон но колхозу мы надоили 40 
тысяч КИЛОГ5МЮОШВ MO.Tflw, а в июне про. 
шлого года —  только 28.627 килограммов. 
В июле и R августе надоп не снизились.

П(№ышени0 удоев объясняется прежде 
всего тем, что нынче в зимние .месяцы мы 
.лучше кормили коров. В распоряжении до. 
ярок было 200 центнеров турнепса, около 
13 тонн отрубей. 1.300 центнеров силоса.

Однако по сравнению с лебедовыми кол. 
хозам'И области наши успехи незначитель. 
ны. Правление колхоза очень мало забо. 
тится о том. чтобы создать нармалгчые 
условия ддя цаботы доярок. Скотные дво- 
<jbi у нас старые, да и в них не хватает 
места. В прошлую осень при переводе ско
та на стойловое содержание оказалось, что 
группу коров доярки Натальи Кутусгайте 
совсем негде размещать. Зимой коров мож
но было видеть и в кощюшне. в в кошаре.

Два года тому назад было начато строи
тельство нового коровника, по когда оно 
будет закончено, —  неизвестно.

Ферма не механизирована, до сих пор не 
решен BOIBPOC о водоснабжении. Колодец 
пробурен еще в пюошлом году. Начато 
строительство водонапорной башни. Одна
ко. если башня и будет закончена, то во
ду на ферму мы пустить не сможем: нет 
водопроводных труб, автоколонн, насоса.

Несмотря на все наши старания, мы не 
можем добиться более или менее равномер. 
ных удоев в течение всего года. Главная 
причина —  недостэтол кормов. В сентябре 
трава на пастбищах сохнет, коровы начи
нают сбавлять молоко. В это время коров 
необходимо подкармливать силосом, кон
центратами. картофелем. Мы не раз пред

лагали тюавлензпо колхоза переводить скот 
на стойловое содержание не тогда, когда 
выпадет онег, а в сентябре, fio нам гово
рят:

—  Если дойный скот раньше перевести 
на цснтлмиьную усадьбу, то его нечем бу
дет кормить, сено находится на другом бе. 
рогу р. Оби.

Йс) вшь можно же на период распути
цы создать достаточный запас кормов на 
ферме? Можно, но дело это хлопотное, и 
прамение не же.гает им заниматься. Пр.\ч- 
ленле не спюмится к тому. чт()би па МТФ 
подобрать постоянные ка.тры. Доярки часто 
меняются. Иногда доярками назначают та
ких людей, котарые не любят эту работу. 
Так получилось с  колхозницей Рагоевой, 
вторую  пюавлеогие вынуждено было снять 
с работы. Она испортила почти  всех коров 
своей грутшы потому, что неправильно 
производила дойку.

Иногда доярки сами вынуждены ухо. 
дить с фермы. Так получилось с тт. Ляк- 
синой и Трмппель. у которых появились 
дети. Другие колхозницы могут оставлять 
своих детей в яслях, но доярки не имеют 
такой возможности потому, что рабочий 
день у нас начинается с 4 часов утюа. а 
ясли открываются в восемь. Если бы в 
колхозе ясли работали круглосуточно, тт. 
Ляксина и Трпниель не оставили бы фер
му.

Нет у лас и учетчика. Ежедневный 
учет натоя молока по ка-ждой корове в от
дельности не проводится. Редко бывают 
контрольные дойки.

Вот почему у нас очень низкая продух, 
тивкость коров.

В прошлом году я от каждой из 16 ко
ров надоила почти по 1.400 килограммов 
молока, нынче надою не менее 1.500 ки
лограммов. а ведь при хорощих условиях 
можно было бы надоить я по 3.000 кило- 
праммов молока. Мы требуем, чтобы прав, 
ленде ооздадо нам необходимые условия 
для работы.

М. НИКЕЛЬ, 
доярка колхоза имени Свердлова, 

Александровского района.

Недооценивают важное дело
В колхозах Васюгавского района име

ются все условия для ыроведення нагула 
скота, позволяющего увеличить производ
ство мяса и значительно улучшить его 
качество. Одпако нагул животных ведет
ся плохо, государство ш лучает от колхо
зов плохо упитгшный скот. Несмотря на 
то, что в прошлом году план заготовок и 
закупок мяса в целом по району был пе
ревыполнен, убыток, который понесли 
колхозы от сдачи скота низкой утритан- 
ностп, составил около 100 тысяч рублей.

Серьезные ошибки, допущенные в 
Хфогалом году, руководители долховов по
вторяют и нынче. В колхозе «Ленинский 
путь» предназначенный к  сдаче государ
ству молодняк крупного рогатого скота iie 
выделен в отдельные нагульные гурты. 
(Н’лельные нагульные гутрты, за которыми 
были бы закреплены лучшие пастбища, 
пе созданы |ш в одном колхозе.

Не д у ш е  обстоит дело я  с оюгакивагги. 
ей откофма свиней. Откормочные пруппы 
свиней созданы только в а1>теян имени 
Буденного.

В ПРОШЛОМ РОДУ в колхозе имени Кали
нина поатно начали откорм, и 13 откорм- 
Л61ЩШХ свиней не были доведены даже 
до полусальной кондиции. В этом году 
правление решило откормить не менее 50 
свиней, но откорм еще ве начат.

Вопрос о ходе заготовок и закупок про
дуктов яагвотноводства рассматривался в 
апреле этого года |райкомом иац)тни и Рай
исполкомом. Было отмечено, что колхозы 
плохо рассчитываются с государством по 
мясопоставкам. , Районное управление 
сельского хозяйства, председатели колхо. 
зов и евлыжветов обязаны были разрабо
тать конкретные, мероприятия, позволяю
щие резко ув8.тичить производство про

гумуса и фОСфО'рНОЙ кислоты, кислотность 
их повышена, поэччдму известкование 
здесь преследует основную цель —  ней
трализовать избыточную кислотность и 
улучшить жизнедеятельность почвенной 
микрофлоры.

Можно ли утверждать, что иа этих 
почвах доза извести должна быть повы
шенной? Этого утверждать нельзя.

Одновременно с внахреогаем известко
вания в широких масштабах необходима 
постановка опытов в зональном imape.^e 
на всех типах почвенных разностей. На 
решение этого вопроса долшгы быть при- 
в.‘хеч€ны все научно-шсследовательсвие и 
опытные учреж,хения области.

Местородэлепий извести в нашей обла
сти много. В Томском районе она залегает 
вблизи дефевель Заварзине, Некрасово и 
Писаревка, в Тугансвом районе —  вблизи 
деревни Камель. В этих месторождениях 
известь залегает, главным образом, на 
склонах логов и холмов п в местах выхо
да ключей. В дер. Камень она находится 
в форме известняка, а в месторождениях 
Томского района —  в форме известковых 
туфов, и прадставляет собой твердый по. 
рнстый камень.

Есть достаточные запасы извести вбли
зи де|рсвень Казанка и Новотропца, Лси- 
новевого района; Куендат, Борисова Гора. 
Царицино и с. Петровское —  Пышкино- 
Трозхцкого района; Астраханцеве— Кожев- 
никовекого, Варгатер —-Чаинского, Усть- 
Чузик— Парабельского районов. Здесь из
весть залегает в форме озерной нзвости на 
месте усыхания озер и болот и представ
ляет собой вязкую массу белой, желтова-' 
той или серой окраски.

Как известковые туфы, так и озерная 
хгзвесть содержат в себе от 88 до 95 про
центов углекислого кальция и являются 
высококачественными удобоеннямп.

Чтобы определить, пригодна ли имею
щаяся известь на удобрение, ее следует 
перед внесеппвм проанализировать. Эту 
работу может провести любая хпмдабора- 
торня, или даже на м е т  агроном колхо
за или МТС,

дукции животноводства. Но это решение 
, не выполнено.

Не случайно поэтому ряд артелей пло
хо вьшолняет свои обязательства по по
ставкам^ сельхозшродукции. Колхооы «Ле
нинский путь», имени Микояна, имени 
Сталина годовой план заготово'к молока 
выполнили только наполовину.

Хуже, чем в прошлом году, проходит 
захютовка мяса. Часть артелей сдачу 
этой продукции не начинала.

В плохой организации нагула скота, 
неудовлетворительном ходе заготовок и 
закупов мяса повинны и рабопшки рай
онного у1П|Щшлеш1я сельского хозяйства. В 
управлении ограничилась тем. что дове
ли до колхозов плапы. в которых указа
но. какое поголовье скота должно быть 
поставлено на откорм. Живой организа
торской работы для успешного выполне. 
ния этого плана никто из зооветспециали- 
стов не проводил.

Плохо занимается этим делом районная 
вонтсхра «Заготскот». На заготовительных 
пунктах нет сена, поэтому нельзя дер
жать принятый от колхоза скот даже в 
течение 3— 4 суток. }1а заготовительных 
пунктах нет соли, необходимой для посо
ла мяса. PiTioBoxHTeaHM заготовительньгх 
организаций необходимо принять все мо
ры в  тому, чтобы в ближайшие дни за
кончить подготовку к  приему скота, кото
рый будет сдаваться колхозами по обяза
тельным поставкам и в госзав>1пки.

Руко|водители колхозов, работники зато, 
товительных органов и районного управ- 
легшя сельского хозяйства обязаны корен, 
ным образом улучшить организацию на^ 
гула скота, добиться, чтобы в госпостав
ки и в госзакупки сдавался и продавался 
скот 10(рошей упитанности.

Н. СТЕПАНОВ.

Как подготовить известь для внесения 
в почву? Известняк и известковый туф, 
задетаюпдий в виде камня, слео:ует раз
молоть до порошка или мелкой крошки 
веллчшюю в 2— 3 милллметра. Елли кол
хоз и.ти добывающая известь орга1Шзация 
не имеет машин для размола известкового 
камня, то ее следует пережечь, а затем 
провести гашвйие небольшими порциями 
БОДЫ до получения так называемой «пы
хал кн».

Озеф(н>то известь перед употреблением 
следу'вт высушить, размолоть до порошка 
и просеять через сито.

Добыча извести и превращение ее в 
порошок и крошку является важнейшим 
условием успепшого выполнения n.iaua 
известкования почв.

Вносить известь в почву рекомендуется 
в первую очередь под посевы боевых 
трав, т. е. перед посевом клевера. По
скольку клевер чаще всего высевается 
под покров яровой пшекицы н оэимон 
ржи, высеваемых по чистому пару, то 
известь можно внести также в пару при 
запашке навоза, при культавацид дара 
или при его двойке.

Наш опыт показал хорошие результаты 
внесения извести поверхностно, перед по
севом клевера.

Ес.ти в колхозе введен занятой клевер
ный пар, то известь можно внести вто
рично в занятом пару перед посевом кле
вера иди вико-овса.

Академик Т. Л. Лысенко рекомендует 
вносить известь в смеси с 2— 3 тоннами 
перегноя или торфа.

Следует всегда помнить, что наибо,дт,- 
шая ПОЛЬЗА от изресткованяя будет по.ду- 
чена при одновременном внесении навоза, 
поэтому известь надо вносить там, где 
внесен навоз.

Известкование серых лесных почв яв
ляется надежным средством повышения 
плодородия почвы.

Т. ВИЛЕСОВ,
директор Томской зональной льняной 

опы тной станции.

Письма в редакцию
Надо улучшать выпасы

В нашем колхозе насчитывается более 
семисот голов крупного рогатого скота, в 
том «сисле 228 дойшдх коров. Коровы раз
биты на два гурта. Первый гурт в 125 
голов пасут 0. П. Генк и Ф. Ф. Уль
рих. Второй ГУРТ пасу я и  мой сын Ми
хаил. Первый гурт каждое лето находился 
за peitofl Иха заимке Кичаяюво. Скот туда 
пореводится еще по льду. Там именугся 
утшленпые дворы, соз-тается запас кормов, 
которых хватает до начжта пастьбы.

Важнейшим условием иовышеюш про
дуктивности скота является ночная пасть
ба. На круглосуточную пастьбу я пере
шел еще в конце мая. После вечерней 
дойки, которая проходит между девятью и 
одиннадцатью часами вечера, вывожу ста
до на па1ст(гаще до начала утренней дой
ки. В пять часов утра пригоняю воров на 
дойку и затем снова пасу до часа дня. 
До -шех часов дня коровы находятся на 
усадьбе, где проходит обеденная дойка. В 
три 'шса стадо опять вьгаускастся па 
луга до 9 часов вечера.

Наш труд не ироош даром, удои по 
стаду повышаются.

Ш»дуктивн11сть копов могла бы быть 
выше, если бы на пастбище была соль- 
лпзунец. Но ев нет.

Есть у меня цретеиши к  правлению 
колхоза. 'Ном надо улучшать выпасы. 
Условно считается, что за моим стадом 
закреплено 100 гектаров пастбищ, но из 
них добрую половину занимают болота, 
по беюетам которых, кроме осо-ки. ничего 
не растет. Однако работа по улучшению 
выпасов не проводится,

Забылл о пастухах и вооветспениаля- 
сты районного управления сельского хо
зяйства. Ни у меня, ни у тов. Генк воо- 
техники не бывали, не указали нам на 
налги ошибки, не лосоветовалд. как луч
ше организовать пастьбу.

Г. ЧУФАРОВ. 
пастух кошеоэа имени Ленина.

Александровского района.

в ожидании автобуса
В 18 часов 30 минут 31 августа я по

дошел К автобусной остановке на Базар
ной площади, чтобы ехать к  cTamtun 
Томск-П. Здесь 19 человек ожидали ав
тобус. Ждем 10 минут, ждем полчаса. В 
19 ЧАСОВ я  насчитал 78 ожидающих К 
19 часам 10 минутам собралось свыше 
100 человев. Около 30 пассажиров усте
ли уехать на такси. Многие ушли пеш
ком. Наконец, я  пошел в дисшетчерскую.

—  Ждем уже 40 отнут, а некоторые 
еще долыпе. Посмотрште, какая толпа 
собралась. Примите меры, —  говорю я 
диолотчеру.

—  Сейчас будут приняты иефы, ■— 
отвечает диспетчер. Она по'дошла к  шофе
ру автобуса, который должен был напра
виться на Басандайку. Маппгна пуста. 
Диспетчер распоряжается, чтобы автобус 
сделал р<ще на Томск II, а потом напра
вился на Басандайву. Но шофер отказы
вается. Диспетчер начиилет гшосить.

—  Гера, буиь добрый, поезжай пожа
луйста. Ну, сделай мне одолжение!

Шофер отказался ехать на Томек-П. !
19 часов 20 мннут.^ Толпа уныло с«и  

иг у остановки.
Пришлось звонить старшетгу диспетче

ру. В 19-25 подали из гаража машину. В 
нее сел'и 63 человека, остальные..,, давно 
уш.1и пешком.

Работники автотранспортной конторы 
смир[ИЛ|Нсь с недостатками, систематиче
ским нарушением графика движения ав
тобусов.

Областное управление автомобильного 
транспорта и шоссейных дорог должно 
принять меры в улучшенню работы пас
сажирского автопарка г. Томска.

Б . БРАЙНИН,

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
О  В поселке Морявовва, Томского рай

она, имеется большой парк, но в нем даже 
нет С1имеек. Негде заняться спофтом. 
Большой стадион судоремонтного завода 
пустует, потому что он не оборудован.

АРАНЖ ИН.

О  В клубе села Нернильщиково, Том
ского района, есть баян, аккордеон, пате
фон. Здесь можно проводить интересные 
вечера, концерты художественной само
деятельности. Ничего этого не делается^ 
потому что в клубе нет заведующего.

П. НИКИФОРОВА.

М. УСКОВ.

о  в  троселке Усть-Бакчарского затона, 
Чалгнекого района, почти совсем не демон
стрируются детские кинофильмы. Област
ное управление кинофикации плохо забо
тится о винообслуживанпи детей отда
ленных поселков области.

В. ГАВРИЛОВ.

П О  С Л Е Д А М - Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

Меры приняты
В X i 161 «Красного Знамени» под заго

ловком «Короткие сигналы» была помеще
на заметка, в которой говорилось о том. 
что томский дер©вообде.точный завод вы
пускает в тцюдАжу небрежно вьгаолненные 
изделия. Как сообщил редакции директор 
завода тов. Некрасов, заметка обсуждалась 
на производственно-техническом совеща
нии. Приняты меры к устранению недо
статков в работе завода.

В ^  151 «Красного Знамени» под руб
рикой «Короткие сигналы» была помеще
на заметка, в которой говорилось о том, 
что в Томске, у линии городской желез
нодорожной ветки, больше года лежат тон
ны сульфата и меда.

Бак сообщк.ди нам из обллромстромспю- 
за, материалы вывозятся в промартели 
«Красная сопка» и «Большевик».
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Советская сельскохозяйственная делегация 
в Канаде

ЧЭТХЗМ (провтщия Онтарио). 3 сен- 
тзгбря. (Спец. корр. ТАСС). Вчера члены 
советской сельскоховяйственной делегация 
посетили ферму Лоуренса Керра близ го
рода Чэтхэм, где осмотрели поля, машины 
я  скотЕый двор. Во второй половине дня 
делегаты обсудили с фермером, агрономаг 
*и и работниками опытной станции во
просы местной агротехники шпеняцы, ку
курузы и овощных культур.

Одновременно другая груш и делегатов 
побывала на семеноводческой ферме Эрай- 
на Уорвика, где производятся гибридные

семена вткуруэы. Радужно встретивпгнй 
делегацию владелец фермы показал свое 
хозяйство, участки, где выращиваются 
шбридные семена, а также селекционные' 
посевы кукурузы. Прощаясь с профессо-! 
ром Соколовым, Уорвнк вручил ему адре-' 
сованное всей делегадни письмо, в кото-! 
ром, в частности, говорится: «Я считал 
для себя честью, что министерство сель- ] 
свого хозяйства включило поездку на мою' 
ферму в ваш маршрут, и уверен, что об
мен такими поездкадге будет способство
вать улучшению сельского хозяйства».

Десятилетие земельной рефорзш 
в ГДР

газете .Нейес Дейчланд"

Решение польского правительства 
о сокращении численности вооруженных сил

ВАРШАВА, i  сентября. (ТАСС). Сегодня 
центральные газеты опу1чивова.ти ре. 
шение правительства Польской Народной 
Республики о сокращении численности 
польских вооруженных сил, принятое 3 
сентября 1955 года. В решении говорится, 
что правительство Польской Народлой 
Республики, учитывая уменьшение напря
женности в международных отношениях, 
достигнутое в результате ^н евского  со
вещания глав правительств четырех дер

жав, а  также стремясь внести реальный 
вклад Польши в усилия, предпринимаемые 
в области разоружения, решило сократить 
до 20 декабря 1955 года численность 
вооруженных сил Польской Народной Рес
публики на 47 тысяч солдат и офицеров.

Уволенный из рядов Войска польского 
личный состав обеспечивается работой на 
государственных предприятиях, в про
мышленности и  сельском хозяйстве.

С о кр а щ е н и е  вооруженны х сил А лбании
ТЕРАНА, 4 сентября. (ХАОС). Газеты 

апубликовали постановление Совета ми- 
яистров Народной Республики Албашга о 
сокращении численности вооруженных 
сил. В постановлении говорится:
 ̂ Совет министров Народной Республики 
Албании, учитывая ослабление междуна
родной напряженности, достигнутое в ре- 
вультате Женевского совещания, и желая 
внести свой вклад в дело дальнейшего 
уменьшения напряженности в междуна
родных отдошениях, а также в дело ук

репления доверия между государствами, 
постановил:

1. Сократить К 31 декабря 1955 года 
численность вооруженных сил Народной 
Республики Албании на 9 тыс. человек.

2. Средства, которые высвободятся в 
результате этого сокращения, использо
вать на нужды народного хозяйства.

3. Личный состав, увольняемый из 
вооруженных сил, обеспечить работой в 
государственных и общественных учреж
дениях, на предприятиях и  в различных 
организмдиях.

Обмен туристами между Чехословакией 
и Советским Союзом

ПРАГА, 3 сентября. (ТАСС). Как сооб
щает Чехословацкое телеграфное аггеаггст. 
во, между чехословацким бюро путешест
вий «Чедок» я  Интуристом (СССР) под
писано соглашение об обмене туристами. 
Первая грунта чехословацких туристов в

составе 133 человек выедет в  Советский 
Союз 13 сентября а  цробудет там 18 
дней.

Первая группа советских туристов в 
составе 300 человек ожидается в Чехосло
вакии в 20 сентября.

Спуск на воду в Бельгии теплохода, построенного 
для Советского Союза

БРЮССЕЛЬ, 4 сентября. (ТАСС). Вчера 
в городе Тамиз состоялся спуск на воду 
грузового теплохода «Василий Докучаев» 
водоизмещением 5.200 тонн, построенного 
по заказу Советского Союза судострои
тельной фирмой «Боель».

, На церемонии спуска корабля присут- 
ствотши вре.менный поверенный в делах 
СССР в Бельгии М. Ф. Кучмин, торговый 
представитель СССР Л. А. Разин, офи
циальные представители советских уч
реждений в Бельгии, а также руководите
ли, инженеры и рабочие фирмы «Боель».

На верфи, украшенной государственными 
флагами СССР и Бельгии, собралось боль
шое число жителей близлежащих городов.

Под звуки Государственного гимна СССР 
теплоход «Василий Докучаев» был плавно 
спущен на воду.

После спуска руководители фирмы 
устроили прием, на котором присутство
вали М. Ф. Кучмин, Л. А. Разин, ответ
ственные сотрудники советских учрежде
ний в Бельгии, а  также представители 
бельгийской общественности и печати.

С о кр ащ ен и е  золоты х и долларовых запасов  Англии
ЛОНДОН, 3 сентября. (ТАСС). По дан

ным, опубликованным английским мини
стерством финансов, валютные запасы 
Англии в августе уменьшились на 87 
миллионов долларов.

Газета «Дейли телеграф эяд морнинг 
пост» в редакционной статье указывает, 
что в общей сложности эти запасы сокра. 
тились за год с 3 до 2,5 миллиарда дол

ларов (по данным министерства финансов, 
в настоящее время они исчисляются сум
мой в 2.457 миллионов долларов. —  
Ред.).

«Продолжающееся истощение резервов, 
хотя оно идет сейчас более медленными 
темпами, чем ранее, имеет ясное значе
ние, —  говорится в статье. —  Мы имеем 
дело с последствиями инфляции, развивал, 
шейся в течение всего этого года...».

Статья В. Ульбрихта в
БЕР1ИН, 3 сентября. (ТАСС). Газета 

«Нейес Дейчланд» опубликовала статью 
первого секретаря ЦК СЕПГ В. Ульбрихта, 
посвященную десятилетию со дня прове
дения демократической земельной рефор
мы.

В результате проведения демократиче
ской земельной реформы в ГДР, пишет 
В. Ульбрихт, союз рабочего класса с тру
дящимся крестьянством встал на прочную 
основу. Этот союз обеспечил немецкой де
ревне возможность всестороннего полити
ческого, экономического и  культурного 
развития.

Анализируя сущность демократической 
земельной реформы, В. Ульбрихт отмечает, 
что выработка н осуществление ее прохо
дили в УСЛОВИЯХ сопротивления реакцион. 
ных сил. С ее осуществлением коренным 
образом изменилась социальная структура 
в деревне. В ходе реформы у крупных 
земельных собс'гаенников, нацистов, воен
ных преступников было конфисковано 
3.298.082 гектара земли и был образован 
земельный фонд, который составпл 35 
процентов всей полезной сельскохозяйст
венной площади. Из этого фонда 2.189.999 
га эем.ти были распределены между 
559.089 безземельными крестьянами и 
сельскохозяйственными рабочими, пересе
ленцами, малоземельными крестьянами

и т. д. Ерестьянам была оказана помощь 
при постройке жилых домов и надворных 
построек. За период с 1946 по 1953 гг. 
пм бьсти предоставлены кредиты на сум
му в 1.345 MvTH. марок. После реформы 
крестьяне стали получать техническую 
помощь —  тракторы я различные сель
скохозяйственные машины и т. д. Для 
усиления этой помощи в 1949 году были 
организованы государственные машино
прокатные станции, явившиеся главным 
средством поддержки трудящихся кресть
ян со стороны рабочего класса.

С развитием рабоче-крестьянской вла
сти и усилением социалистического сек
тора хозяйства, указывает далее В. Уль
брихт, началась подготовка к  созданию 
основ социалгома также и в сельском хо
зяйстве. Из машинопрокатных станций 
были образованы МТС, которые стали по
литическими, экономическими и культур
ными центрами рабоче-крестьянской вла
сти на селе.

Проведение земельной реформы с кон
фискацией земли у юнкеров и крупных 
земельных собственников, являющихся 
опорой германского империализма, подчер
кивается в статье, было необходимостью 
не только в интересах исправления ве
ковой несправедливости по отношению к 
крестьянам, но и в интересах обешечения 
мира.

Закрытие м еждународного  
предварительно напряженного

ГААГА, 5 сентября. (ТАСС). В Амстер
даме закончил свою работу второй кон
гресс международной федерации по пред
варительно напряженному железобетону.

На конгрессе было заслушано пять до
кладов и два реферата, посвященных раз
личным проблемам производства предва
рительно напряженнш железобетонных 
конструкций и методам использования 
этих конструкций в промышленности и 
жилищном строительстве. Еак известно, 
метод производства предварительно напря
женных железобетонных конструкций был 
разработан французским ученым Фрейсся. 
не. Он позволяет увеличивать прочность 
этих конструкций при значительной эко
номии металла и бетона. Советские уче
ные и инженеры приняли активное уча
стие в обсуждении этих докладов, высту
пив с научными сообщениями. Доктор тех
нических наук. 1грофеосо|р А. А. Гвоздев 
выступил с сообщением о методах расче
та этого вида конструкций в Советском 
Союзе. Доктор технических наук, профес
сор В. В. Михайлов рассказал об индуст
риальных методах производства массово- 
сборных конструкций, применяемых в 
СССР. Сообщения советских ученых вы
звали большой интерес у делегатов.

Руководитель советской делегации на 
конгрессе, заместитель председателя Госу-

конгресса по применению  
железобегона в сгроигельсгве
да|рстве1шого комитета при Совете Мини, 
стров С(Х)Р по делам строительсгва, про
фессор А. П. Лифатов сообщил корреспон
денту ТАСС, что советские ученые и ин
женеры хотели поделиться своим опытом с 
зашубежнььчи учеными, изучить их опыт 
'П установить научные контакты. Можно 
оказать, что эти цели достигнуты. Ряд 
иностранных делегатов в своих выступле
ниях дал высокую оценку достижениям 
советских ученых и выразил пожелание, 
чтобы Советский Союз вступил в между
народную федерацию по предварительно 
напряженному железобетону.

По признанию многих делегатов, в об
ласти расчетов Советский Союз дал много 
нового. Вместе с тем советские ученые и 
инженеры узнали много полезного в обла
сти производства и методов использования 
железобетонных конструкций. В частно
сти, они ознакомились с рядом строек в 
Голландии, на которых применяются мето
ды производства железобетонных конст
рукций, используемых на стройках Ашч 
ЛИИ, Франции и Бельгии. Многие участ
ники конгресса в беседах с советскими 
делегатами выражали желание поехать 
Советский Союз для ознакомления на ме
сте с работами по применению железобе
тонных конструкций.

Индонезийсная печать о положении в Индонезии
ДЖАКАРТА, 5 сентября. (ТАОС). Раз

личные общественные организации Индо
незии продолжают высказывать критиче
ские замечания по адресу нового кабинета 
Харахапа, отмечая при этом, что многие 
министры тесно связаны с голландским 
капиталом, а также с американскими и 
английскими компаниями. Агентство 
Ангара опубликовало заявление генераль
ного секретаря центральной федерации 
профессиональных союзов Индонезии 
(СОБСИ) Ньоно. который подчеркивает 
опасность усиления позиций голландского 
монополистического капитала в Индоне
зии. Ньоно указывает также, что положе
ние в стране остается напряженным и

ТЕА ТР
Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комедии
6 сштября — «Веселая вдова».
7 сентября — «Чужой ребенок». 
Начало диевных опектаклей в 12 ча

се© дня. вечерних — в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького, б сен
тября — «Дон Жуан». Сеансы: 10-25, 
12-00. 1-35, 3-10. 4-45, 6-20, 7-55,
9-30, 11-00. Для детей демонстрируется 
художественный фильм — «Я и мой де
душка». Сеано в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина 6 сентября — 
«Я и мой дедушка». Сеансы; 2, 4, 6,
8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 6 сентября — «Женщина без 
прошлого». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9,
11. Малый зал — «Актриса». Сеансы: 
2-30, 4-30, 6-30, 8-30. 10-30. В 10-30 
и 12-30 — «Таинственная находка».

Кинотеатр в городском саду. 6—7 
сентября — художественный фильм 
«Женщина без прошлого». Сеансы: 2,
4, б, 8. 10 Для детей — художествен
ный фильм «Как закалялась сталь». 
Сеанс в 12 часов дня.

^ О М С К А О  С Т У Д И Й

6 сентября. 20.00, Художестаеиный 
фильм — «Седьмое небо».

7 сентября. 20.00. Хроникально-доку- 
ментальные фильмы: «Советская Лит
ва», «Советская Киргизия»,

Томскому мединституту требуются: 
машинистка, уборщицы, препараторы, 
лаборанты клинические.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2, отдел кадров. 2 —1

► 6 С Е Н ТЯ Б Р Я -О ТКРЫ ТИ Е ЦИРКА
Разнообразная программа в 3-х боль-

♦
ших отделениях.

Начало ежедневно в 8 часов вечера.
Касса открыта с 10 часов утра. ♦

банды дар-уль-педам-а актпвизщювалм 
свои действия. В заявлении отмечается, 
что имеются факты, свидетельствующие о 
намерении кабинета отложить всеобщие 
выборы в стране.

В газетах опубликованы заявления ря
да профсоюзных организаций Суматры и 
резолюции молодежных и крестьянских 
организаций, в которых высказывается 
недоверие кабинету Харахапа.

Газеты сообщают также о соэванном по 
иницнагиве коммунистической партии 
массовом митинге в крупном городе Явы 
Сема-ранге, участники которого прин: 
резолюцию недоверия кабинету Харахапа.

Сообщение экономической комиссии ООН
ЮНДОН, 3 сентября, (ТАСС). Согласно 

агентству Рейтер, еоьономическая комис
сия ООН для Европы в последнем издании 
своего экономического бюллетеня ук.%зы- 
вает, что цифры за первые 3— 5 месяцев 
1955 года свидетельствуют о «значитель
ном увеличенш» торговли между Востоком 
и Западом.

(Общий импорт Западной Европы го Во
сточной Европы увеличился на 35 про

центов, а общий экспорт Запада на Во
сток —  на 9 процентов по сравнению с 
первыми месяцами 1954 года. Увеличенпе 
оборота в общей сложности достигло 22 
процентов.

В бюллетене делается вывод: можно 
почти не сомневаться, что дальнейшее 
улучшение отношений с обеих сторон при
ведет к значительному увеличению тор* 
говли между Востоком и Западом,

Положение в Северной Африке
ПАРИЖ. 3 сентября. (ТАСС). Еак оооб- 

щает парижская печать, в Алжире и Ма
рокко продолжаются кровопролитные 
столкновения французских 'Войск и поли
ции с местным населением.

В течение последних трех дней в Ал
жире в результате стычек в  горном рай
оне Орес, близ Галльени, к  юго-востоку 
от Уэд-Зенати и в других местах бы.ю 
убито и ранено свыше 100 повстанцев. 
С французской стороны потери составляют 
15 человек. По сообщениям агентства 
Франс Пресс, французские войска продол
жают «операции по прочесыванию», обы
ски в поисках оружия и боеприпасов, про
изводят аресты местных жителей, подозре
ваемых в принадлежности к аятифранцуз- 
ским организаипям. Генерал-губернатор 
А.1жира Жак Сустель, характеризуя поло
жение в Алжире, назвал его «тяжелым».

Алжирская проблема стояла в повестке 
дня вчерашнего заседания французокого 
«Координационного комитета но Северной 
Африке», которое состоялось под предсе
дательством Эдгара Фора. Еак видно из 
сообщения агентства Франс Пресс, па 
этом заседании были одобрены военные я  
политические меры французской админи
страции в Алжире. Решено довести чис
ленность военных подкре1Плен!нй, направ- 
.дяемых в Алжир, до 15 батальонов; часть 
войск уже находится в  пути. Комитет 
одобрил также план «реформ», представ
ленный Сустелем. Этот план предусматри
вает. в частности, улучшение методов ве
дения сельского хозяйства в Алжире.

По сообщениям газет, в Марокко воймс* 
и полиция также продолжают осущест
влять репрессии против участников волне, 
шгй. Из Франции в Марокко направляют
ся новые военные подкрепления.

Трудящиеся Франции протестуют против репрессий 
в Северной Африке

ПАРИЖ, 4 сентября. (ТАСС). Во Фран
ции ширится движение протеста против 
репрессий в Северной Африке, а также 
против решения правительства о призыве 
в армию некоторых категорий резервистов 
и оставлении на сверхсрочную службу 
солдат, подлежащих демобилизации. Это 
движение приняло форму кратковремен
ных забастовок и с ^ р а  подписей под пе
тициями, направляемыми правительству.

По сообщению газеты «Юманите». рабо
чие завода «Шоссон» в Женвилье (депац- 
тамент Сена) единодушно подписались под 
петицией, в которой требуют возвращения 
французских солдат !нз Северной Африки.

Эта петиция направлена главе правителе 
ства Эдгару Фору.

Аналогичная петиция подписана груп
пой рабочих автомобильных заводов «Ре
но», среди которых имеются коммунисты, 
социалисты и беспартийные.

Руководящее бюро союза фражцуэсвит 
женпигн направило правительству пети
цию, в которой подчеркивается, что сот
ни тысяч французских семей требуют не
медленного прекращения военных операг 
ций в Алжире и Марокко, возвращения 
оттуда французских войск н  проведения 
переговоров в целях мирного урегулирова
ния всех североафриканских проблем.

Новая провокация агентов Иго Дань Дъема
ХАНОЯ, 3 сентября. (ТАСС). Еак сооб

щает Вьетнамское информационное агент
ство, 29 августа 60 вооруженных агентов 
Нго Д'инь Дьема вторглись в демилитари
зованную зону и совершили налет на де
ревню Каы-Фо. Многие жители деревни 
были ограблены и иэбнты. Одна крестьян
ка  получила тяжелые ранения. Отступая, ния на месте.

агенты Нго Динъ Дьема увели с собой 
пять бывших участников сопротивлеяяя.

Делегация вьетнамской Народной армии 
в смешанной комиссии в демилитаризован
ной зоне заявила решительный протест и 
предложила послать смешанную группу 
наблюдателей для проведения расследоваг*

Положение на египетско-израильской границе
НЬГО-Я|0РЕ, 3 сентября. (ТАСС). По 

сообщению корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс из Каира, официальный 
египетский представитель заявил сегодня, 
что израильский отряд, поддержанный че

тырьмя бронемашинами, атаковал егит№ь 
ский пост в северной части Газы. Из
раильские войска атаковали также ла
герь палестинских беженцев близ Газы.

Межзональный шахматный турнир в Гетеборге
ГЕТЕБОРГ, 3 сентября. (ТАСС). После 

12-го тура впереди Брошптейн —  8 'А 
го 11, Панно —  8 го 12, Фудерер —

772 го П .  Керес и Пильняк —  по 7 из 
И  и Иливицкий —  б7г из 11.

-П  □  D —  

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 6 сентября ожидается не
большая облачность, без осадков, места
ми туманы, ветер слабый. Температура 
воздуха ночью 2 —7®, днем — 9 —14® 
тепла.

В последующие два дня облачно с 
прояснепия.ми, кратковременные дожди, 
ветер слабый. Температура воздуха 
ночью 3 —8°. при прояспеьшях —2® мо, 
роза. На почве .заморозки. Температура 
воздуха днем 10—15® тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

ПРОВОДИТСЯ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В ШКОЛЫ ФЗО 
для подготовки ПЛОТНИКОВ, кочегаров судовых, штукатуров, каменщиков, 

судовых плотников, помощников шкиперов.
Пр1шимаются лица с образованием не ниже 4 классов, кшоши в воз- 

— 1/ лет, девушки в группу штукатуров в возрасте 16—18 лет.
От поступающих требуются в подлинниках документы: паспорт, свиде

тельство об образовании и справка с постоянного места жительства.
Учащиеся находятся на полном государственном обеспечении и полу

ч у  беачлатно; трехразовое питание, форменное обмундирование и обувы 
Нуждающиеся обеспечиваются общежитием. ^

Заявления и документы подавать по адресам: 
школа ФЗО № 2 — г. Томск, улица Розы Люксембург, 18; 
школа ФЗО № 3 — рабочий поселок Моряковка, Томского района* 
школа ФЗО №  в  — рабочий поселок Батурино, Асиновского р ^ ’она 
Справки и консультации дает областное управление трудовых пезоа- 

вов—г. Томок, просиект имени Фрунзе, 14. tf
2 — 1

1 ?  Ремесленное училище механизации сельского хозяйства № 7 (г. Асино) 5: 
и училище механизации сельского хозяйства № 2 (г. Колпашево)

ПРОВОДЯТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ ДЛЯ п о д г о т о в к и  ТРАКТОРИСТОВ
Срок обучения — 6 месяцев. Принимаются лица, имеющие образова

ние 10 классов.
Принятые обеспечиваются обмундированием, питанием, общежитием и 

стипендией.
Справют и консультации дают училища я областное управление трудо

вых резервов—с, Томск, проспект имени Фрунзе. 14 .
®

В Томскую областную контору кино
проката поеггунил ряд документальных 
фильмов по строительной технике:

«Конвейер железобетонных домов».
«Московская выставка новой строи

тельной техники».
«Каменные работы».
«Арматурные работы».
«Плотничные работы».
«Сборный железобетон в жилищном 

строительстве».
«Сборные дома».
«Механизация штукатурных работ».
«Опыт крупноблочного строитель- 

ства».
«На стройках из крупных блоков» и 

другие.

В связи со строительными и монтаж
ными работами Кировский райпромком- 
бииат предлттреждает граждан, имею
щих посадки ого-родных культур в рай
оне райпромкомбината по улице Герце
на, о немедленном освобождении зе
мельных участков.

Кировский райпромкомбинат.
3—1

Доводится до сведения организаций и 
частных лиц г. Томска, что завод «То.м. 
кабель» имеет в продаже в неограничен, 
ном количестве мешкотару по цене 
4 рубля 50 копеек и 7 рублей 50 копе
ек за штуку.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло.
1щадь, 4, телефон 23-28. 3—2

Ленинско-Кузнецкой детской музы
кальной школе Кемеровской области 
срочно требуются преподаватели по 
классу фортепиано на 1955—56 учеб
ный год.

Жилплощадью обеспечиваются
ДИРЕКЦИЯ.

Кировский райпромкомбинат вьшол- 
няет заказы по ремонту пищущих, элек- 
тросчетных машин, кассовых аппаратов, 
швейных машин и патефонов, заключает 
договоры на постоянное обслуживание 
ремонтом пищущих машин, электросчет- 
ных и кассовых аппаратов.

Мастерская обеспечена высококва
лифицированными специалистами.

Обращаться: г. Томок, проспект име
ни Ленина, 26. 3 —1

Строительному управлению треста 
«Обьлесосплав» для работы в гг. Асино 
и Томске требуются: инженеры и технн- 
ки-стронтелн, прорабы, мастера, стар, 
ший бухгалтер, рабочие-строители всех 
специальностей и грузчики на автома
шины.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 20.

2 —2

НОВОСИБИРСКОЕ 
САНКУРУПРАВЛЕНИЕ ВЦСПС

П Р Ш  С Т У Л Ш Л  о
к  СБОРУ ЗАЯВОК НА 1956 г.

НА П У Т Е В К И
КУРОРТА .ОЗЕРО КАРАЧИ'. 

БАРНАУЛЬСКОГО САНАТОРИЯ И 
В ДОМА ОТДЫХА ВЦСПС. 

Организации, желающие приобрести 
путевки, обязаны сдать заявки до 15 
сентября 1955 г. по адресу: г. Ново

сибирск, ул. Трудовая, 28-а.

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием в дневные группы бухгалте. 
ров и в группы счетоводов промышлен
ного и колхозного учега.

Сбор всех поступающих для оформле. 
ния — 12 сентября, в 2 часа дня. 

Обращаться: г. Томск, улица Маку- 
шина, 14.

2 — 1

Конструкторско-технологическому бю. 
ро требуются: чертежники-конструкторы, 
квалифицированная машинистка на 
сдельную работу.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба 
тенькова, 3, комната 30. 2 —2

Томской грузовой автотранспортной 
щшторе требуются: начальник снабже
ния, токари, автослесари, мотористы, 
вулканизаторщик, жестянщик, заправ
щики, медник, уборщицы, карбюратор, 
щнк, инструментальщик, автомеханики, 
ученики автослесарей и вулканизатор
щика.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 68, отдел кадров.

2 —2
о .  я» Ленива, 13, телефоны: для справов (круглые сутки) — 42^2, редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря -  31 19 севретаоията — 49
37-77 в 42-44, вроваганды -  47-4S, вузов, школ в культуры -  42-46, сельского тозяйства -  37-39, промышленвого -  37-75, отдма писем -  37-38 в 3™  7 отдела 51-61

__ в  отдела объявлений — 37436, стенографистки — 52-02, директора типографии _____________________________________________________  37-72. *

Томский ликеро-водочный завод про
дает сухие дрова (ящики) по цене 30 
рублей кубометр.

Обращаться: г. .Томск, Татарский пе
реулок, 16

2 —2

Томокотяу облкниготоргу требуются на 
постоянную работу: бухгалтер, грузчики 
на автомашины.

Обращаться: г. Томок, переулок Ба- 
тенькова, 5, в часы занятий.

2 — 1

ТОЛ1СКОЙ конторе «Желдорпроект» 
требуются: инженеры п техники, сантех
ники, дворшиш, кочегары, слесари, шо
феры и рабочие полевых партий.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кщюва, 20, отдел кадров.

2 — 1

Гр-ка Завалишина Надежда Макся- 
мовна, проживающая в г. Томске, улица 
Никитина, 4. кв. 3, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Завалишиным Федором 
Карповичем, проживающим в г. Томске, 
улица Большая Подгорная, 6 6 , 'кв. 5.

Дело подл(ежнт рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевоко- 
го района г. Томска.

Гр-ка Малькова Владилена Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица Пле
ханова, 9, кв. 2, возбуждает дело о раз. 
воде с гр-яом Мальковым Михаилом 
Ира-новичвм, проживающим в г. Томске, 
улгьца имени Р.озы Люксембург, 78. £  
кв. 1. V

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

40, отделов: партийной жизни —
зам. зав. издательством — 52-23.
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